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По-боевому ВЫПОЛНИТЬ задачи, 
поставленные Пленумом ЦК КПСС
Под руководством Коммунистической 

партии и Советского правительства труже
ники сельского хозяйства с помощью тру
дящихся городов добились значительных 
успехов в развитии социалистического 
сельского хозяйства.

Проходивший в июне Пленум Пентраль- 
HOJ’o Комитета партии подвел шервые ито
ги борьбы за выполноше решений сен
тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов ЦК КПСС и определил самые на. 
сущные и неотложные задачи тружеников 
сельского хозяйства.

Решение июньского Пленума ЦК КПСС 
имеет огромное значение в деле дальней
шего подъема всех отраслей сельского хо
зяйства и повышения материального бла
госостояния грудящихся.

Исходя из решений Пленума. ПК КПСС, 
состоявшийся на днях III пленум Том
ского обкома партии подвел итоги весен
него сева в нашей области и наметил ме
роприятия по практическому претворению 
в жизнь задач, поставленных Пленумом 
ПК КПСС.

Пленум обкома партии отметил, что, 
выполняя решения сентябрьского и фев- 
])альско-мартовск6го Плену.мов ЦК КПСС, 
партийные и советские органы, колхозы и 
машинно-тракторные станции области бо
лее организованно, чем в прошлые годы, 
провели весенний сев, повысили качество 
сельскохозяйственных работ.

Вместе с тем, как отметил пленум обко
ма КПСС, при проведении весеннего сева 
имели место крупные недостатки и упу- 
И[ения. Так, несмотря на то, что план ве
сеннего сева в целом по области перевы
полнен, в ряде районов план сева не был 
выполнен, полевые работы затянулись, 
нарушалась агротехника. Не выполнен 
план по посадке картофеля, овощей, кор
мовых корнепло'дов.

Пленум обкома КПСС в соответствии с 
постановлением Пленума ЦК КПСС обязал 
райкомы партии и райисполкомы мобили
зовать колхозников и механизаторов на 
борьбу За обеспечение своевременного и 
высококачественного у.хода за посевами, 
организованное проведение заютовки кор
мов, уборки урожая без потерь и своевре
менное выполг1ен1ие государственного пда. 
На заготовок и закупок сельскохозяйст
венных продуктов.

Пленум признал неудовлетворительным 
проведение работ по уходу за посевами и 
обязал областное управление сельского хо
зяйства, директоров МТС, райкомы партии 
II райисполкомы сосредоточить усилия 
К0.ЛХ03НИК0В, работников МТС и специали
стов сельского хозяйства на организации 
работ по проведению ухода за посевами, 
не ослабляя работы по уходу за посевами 
во время сенокоса.

Пленум обратил внимание на допущен
ное запаздывание с подъемом паров и по
требовал в ближайшие дни закончить вы
полнение плана подъема паров, завершить 
до 15 июля выполнение планов освоения 
це.танных и залежных земель, развернуть 
работы по обработке паров.

В це.дях обеспечения скота колхо.зов 
кормами, а также выдачи кормов на тру
додни колхозникам, пленум обязал област
ное управление сельского хозяйства, рай
комы партии и райисполкомы, директоров 
МТС и правления колхозов в ближайшие 
дни закончить ремонт сеноуборочных ма
шин и инвентаря в МТС и колхозах, немед
ленно развернуть массовые сеноубороч
ные работы и завершить их до начала 
уборки хлебов, не допуская разрыва меж
ду скашиванием и скирдованием сена, обе
спечить выкашивание всех сенокосных 
площадей на землях колхозов, го'слесфон- 
да и госземфонда. Пленум обратил вни
мание на необходимость организовать вы- 
сокопро1изводительиое использование всех 
сеноуборочных машин, организовать руч
ную косьбу трав в лесах и на заболочен
ных участках, на лучших по уролгайно- 
стп участках предусмотреть проведение 
вторых.укосов трав.

Поставлена задача —  заложить до 10 
июля в каждом колхозе и районе не ме
нее 80— 90 процентов силоса к установ- 
Л1.ШН0МУ плану за счет использования ди
корастущих трав, построить во всех кол
хозах в июле на территориях ферм силос
ные башни, облицованные ямы и тран
шеи, чтобы емкость апих сооружений по
зволила вместить весь выращенный уро
жай кукурузы и подсолнечника, а также 
ботвы корнеплодов и овощей.

Необходимо обеспечить хороший уход за 
кормовыми корнеплодами, провести свое
временную уборку их и закладку на хра
нение. Во время уборки зерновых комбай. 
нами нужно обеспечить скирдование соло
мы, -обеспечить сохранение всей соломы и 
гуменных кормов для использования на 
корм-скоту.

Надо обеспечить своевременную подго
товку и успешное проведение зимовки 
скота, завершить до начала стойлового 
периода в колхозах строительство новых и 
ремонт имеющихся животноводческих по
мещений.

Уборка урожая, как указывается в по
становлении июньского Пленума ЦЕ 
КПСС, является важнейшим, завершаю
щим этапом работы в сельском хозяйстве.

МТС об.таети располагают большим ко
личеством уборочных машин, имеют ква
лифицированные механизаторские кадры, 
способные обеспечить полное использова
ние техники и успешно провести уб'орку 
урожая.

Однако, как отметил пленум обкома 
партии, подготовка комбайнов и других 
уборочных машин в МТС, а также под
готовка простейших машин, материально- 
технической базы в колхозах к уборке 
урожая ведется совершенно неудовлетво
рительно.

Пленум поставил задачу завершить к 
20 июля ремонт комбайнов, тракторов, 
жаток, молотилок, льнотеребилок, двига
телей, зерноочистительных машин, авто
мобилей и других транспортных и убороч
ных средств, обеспечив высокое качество 
ремонта. До 15 июля следует укомплекто
вать комбайновые агрегаты постоянным 
COCTUBOM колхозников для обслуживания 
комбайнов, выделить необходимый тран
спорт для бесперебойной отвозки зерна, 
подвозки горючего и во1Ы. Обязательно 
надо оборудовать комбайны зерноуловите
лями, выгрузными шнеками для разгруз
ки зерна на ходу, поставить на комбайны 
все имеющиеся приспособления для убор
ки полег.дых хлебов, подготовить в колхо
зах необходимое количество крытых токов, 
развернуть строительство и оборудование 
механизированных токов и механизирован
ных зерносушилок.

Пленум обязал райкомы КПСС, райис
полкомы, директоров МТС и председателей 
колхозов С0:стввить в каждом колхозе ра
бочие планы уборки урожая, сдачи зерна 
государству, а также проведения других 
сельскохозяйственных работ, совпадающих 
с уборкой. Неотложная задача —  обору
довать в каждом колхозе полевые станы, 
организовать общественное питание, тор
говлю промышленными товарами и куль
турно-массовое обслуживание работающих 
в поле.

Задача состоит в том. чтобы провести 
уборку каждой культуры в сл-гатые сро
ки и без потерь, установить строгий кон
троль за качеством уборки.

Пленум обкома КПСС указал на серьез
ные недостатки в работе по заготовкам 
сельскохозяйственных продуктов. Особен
но плохо в области идут заготовки и за
купки молока, мяса, шерсти, яиц и дру
гих продуктов сельского хозяйства.

Пленум потребовал устранения допущен
ных недостатков в деле заготовок и заку
пок сельскохозяйственных продуктов и 
прежде всего молока, мяса, niepcxii и яиц, 
улучшить оперативное руководство этим 
делом и обеспечить безусловное выполне
ние установленных на 1954 год планов.

В целях выполнения в 1954 году пла
на заготовок и закупок хлеба необходимо 
организовать с первых же дней уборки 
урожая сдачу хлеба государству, обесие. 
чить обязательную ежедневную сдачу хлеба 
государству каждым колхозом, своевремен
ную сдачу колхозами зерна в счет причи
тающейся с них натуроплаты, согласно 
врученным счетам МТС.

Одна из валснейших задач состоит в 
том, чтобы до 20 июля закончить ремонт 
и строительство складов, сушилок, а 
также подготовить всю другую материаль
но-техническую ,базу для приемки зерна 
нового урожая.

Пленум обязал автотрест «Союззагот- 
транса» завершить до 25 июля ремонт и 
приведение в работоспособное состояние 
всего автомобильного парка треста.

В каждом колхозе необходимо закрепить 
на весь период уборки и хлебосдачи опре
деленное чис.ло автомашин, лошадей и воз
чиков для вывозки хлеба и других сель
скохозяйственных продуктов государству, 
не допуская отвлечения этого транспорта 
на другие работы.

Пленум обратил внимание райкомов 
партии, партийных организаций МТС и 
колхозов на необходимость укрепления 
трудовой дисциплины и повышения про
изводительности труда колхозников и ра
бочих МТС. что позволит обеспечить об
разцовый уход за посевами, в достатке 
заготовить корма для скота, во-время и 
без потерь убрать урожай, досрочно вы. 
полнить обязательства по сдаче хлеба и 
других продуктов, государству, полностью 
засыпать семенные и другие фонды, умно
жить общественное богатство колхозов, 
обеспечить хорошую оплату трудодня кол
хозников во всех колхозах.

Чтобы успешно претворить в жизнь по
ставленные июньским Пленумом ЦК КПСС 
задачи, необходимо добиться усиления 
партийно-политической и организаторской 
работы в деревне. Пленум обкома КПСС 
указал, что некотсрые райкомы партии и 
их инструкторские группы по зонам МТС 
не ликвидиро'вали до конца канцелярско- 
бюрократические методы в своей работе, 
слабо изучают положение дел на местах, 
мало оказывают похмощи в работе партий
ным организациям колхозов и МТС. Необ
ходимо до конца л1ИКвидировать обезличку 
в руководстве колхозами и МТС.

Партийные организации должны развер
нуть массовое социалистическое соревно
вание в колхозах и МТС за тщательный 
уход за посевами, за проведение загото
вок кормов, подготовку и проведение убор
ки урожая в сжатые сроки и без потерь, 
за полное использование техники, за вы
сокую производ1ительность труда, досроч. 
ное выполнение планов государственных 
заготовок и закупок всех сельскохозяйст
венных продуктов.

По-боевому выполним задачи, постав
ленные Пленумом ЦК КПСС!

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Хлеб—государству
ОРИЖОНИЕИЛЗЕ, 5 июля. (ТАСС). В 

Северной Отетии стоят’ жаркие солнечные 
дин. Это ускорило созреаание хлебов. 
Вслед за колхозами степных районов на
чали косовицу озимых сельхозартели пред
горной полосы.

Сотни центнеров зерна первого обмоло
та сдали государству колхозы Курпского 
и Моздокского районов.

Зеленые квадраты 
обработаны дважды

ЧКАЛОВ, 3 июля. (ТАСС).-За выращн- 
вани© вы-соких урожаев овощей в усло
виях степного Заволжья огородники кол- 
.хоза «По сталинскому пути», Курмаиаев- 
ского района, заслужили право участия 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Применяя конную и машинную 
обработку посевов, механизированный по
лив, они на больших площадях получили 
в прошлом году в среднем по 363 центне
ра помидоров, 404 центнера огурцов, 413 
центнеров капусты с каж.дого гектара.

Этой весной приняты меры к дальней
шему росту урожая. Колхоз в полтора 
раза увеличил посадки картофеля, посевы 
арбузов и дынь занимают более 80 гекта
ров. Все э'ш культуры дважды обработа
ны. Справиться с таким объемом работ 
помогли квадратно-гнездовые и квадрат
ные посевы, прихчененные на всех пло
щадях овощей и пропашных. Мехавизиро! 
ванный уход за зелеными квадрата.ми дал 
Бозм.ожностъ высвободить большое число 
колхозников для других участков общест
венного производства.

Химический способ  борьбы 
с кустарниками

НОВГОРОД, 3 июля. (ТАСС). Химиче
ский оиособ борьбы с кустарниковой ра- 
стительност'ыо на лугах и пастбищах на
ходит практическое применение. Доста
точно произвести тндатзльное опрыскива
ние зарослей кустарника, препаратом 
2.4-1ДУ, как двухметровые ольхи, ивы 
усыхают в течение одного года.

В области впервые химический способ 
борьбы с кустарниками начал применять
ся^  ̂ в колхозе «Победа» Новгородского 
района. _Вчера при помощи са.мо.тзта сель
скохозяйственной авиации О'Прыскнвание 
хим1ич'3скии ирбнаратом б,ыло произв1здено 
на^ десятках гектаров. До 15 июля эта 
ра'бота будет произведена в колхозах на 
площади 140 гектаров.Н а  р оди н е

„ а л т а й с к о й  т о н к о р у 1г а о й “

РУБЦОВСК (А.гтакский край), 5 июля. 
(ТАСС). В Рубцовском районе лет двад
цать иазаа inieaoicb несколько тонкорун
ных овец, завезенных в Алтайск1ий край 
из Крыма. 0н1  ̂ от,тачались высоким на- 
СТ1И1ГОМ тонкой шерсти, большим живым 
вегюа, .хорошо перзносили сибирский кли
мат.

В 1934 году был создан го’сударствен- 
нын п.деменной рассадник и началась 
упорная работа по созданию тонкорунной 
породы овец на Алтае. Многолетняя рабо
та дала за.мечат8льные результаты: в 
1949 году а колхозах Рубцовского и 'с о 
седних с ним Локтевского, Угловского- и 
Егорьевского районов насчитывались уже 
десятки тысшч .тонкорунных овец и бара
нов. Создате.ти новой породы были удо
стоены Сталинской пве.чй1и.

Сейчас в Рубцо'Вском районе 60 тысяч 
тонкорунных овец. С каждой овцы в 
прошлом году было настрижено в среднем 
по 4,3 килограмма шерсти.

Рубцовский район утвержден участни
ком БоВсоюзной сельскохозяйственной вы
ставки. На выставке будут демонстриро
вать своих тонкорунных овец просла.в.тен- 
ные алтайские чабаны Герой Социалисти
ческого Труда И. |Д. Балюк, лауреат Ста
линской прем1ни А. М. Кривомаз и другие. 
Отдельные бараны из отар этих чабанов 
дают по 15 килограммов шерсти и дости
гают 130 юи-тограммов живого веса..

ВРУЧЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ СТАЛИНСКОЙ ПРЕМИИ „ЗА УКРЕПЛЕНИЕ МИРА МЕЖДУ НАРОДАМИ** ПОЛЬСКОМУ ПИСАТЕЛЮ ЛЕОНУ КРУЧКОВСКОМУ
5 июля в Свердловском за.те Кремля 

состоялось вручение международной Ста
линской премии «За укрепление мира 
между народами» польскему писателю 
Леону Кручковскому. На тopж^зcтEe вру
чения прзмии присутствовали представи
тели общественных организаций столицы, 
рабочие М01СКОВСКИХ фабрик и заво1дов, 
деятели науки, литературы и искусства.

Член Комитета по международным Ста
линским премиям «За укрепление мира 
между наредами» писатель И. Г. Эрзи- 
бург, вручая Леону Кр^шко-вскому диплом 
II золотую медаль лауреата, горячо поздра
вил его е почетной награ,дой.

С приветственными вечами выступили 
заместитель председателя Советского коми
тета защиты мира кинорежиссер С. А. Ге- 
раюимов, секретарь правления Союза со  ̂
ветскнх писатзлей СССР К. М. Симонов, 
представитель Антифашистского комитета

'советских женщин 3. П. Троицкая и теат
ральный деятель Ю. А. Завадский.

Затем с ответным словом выступил 
Леон Кручковскин.

—  Большая награда, выпавшая на 
мою долю, —  сказал он, —  явилась для 
меня самым радостным событием, которое 
может испытать современный писатель и 
обществейный деятель.

Разрешите мне, дорогие друзья, сегодня, 
когда я принимаю эту высокую награду, 
дать в вашем присутствии, в присутствии 
представителей великого .советского наро
да, обещание, что по мере моих - сил и 
возмож.ностен я  буду стараться делать все 
для того, чтобы лучше и полн1ее оправдать 
присужденное мне звание лауреата М'ежду- 
народной Сталивской премии «За укреп
ление мира между народами».,

■Леон Еручвовский йровозгласил 31драв1и- 
цу в честь дружбы .ме̂ юду всеми народами 
.мира. (ТАСС).

Закрылся съезд потребительской кооперации СССР
5 июля состоялось заключительно'Э за

седание IV съезда уполномоченных потре
бительской кооперации С(Х1Р.

Съезд одобрил в основном работу прав
ления Центросоюза и утвердил отчет ре
визионной комиссии.

На заключительном заседании были 
проведены выборы Совета, председателя и 
членов правления Центросоюза, председа
теля и членов ревизионной ko'Mhoc™ . Со
вет Центросоюза избран в составе ста чле

нов и 20 кандидатов, пра-вленже Центро
союза —  15 человек.

Председателем правления Центросоюза 
избран А. ’П. Климов.

Председателем ревизионной комнсеии 
Центросоюза съезд избрал Д. С. Тнмо- 
4юева.

С большим воодушевлением делегаты 
съезда приняли приветствие Центрально
му Комитету Коммунистической партии 
Советского Союза и Совету Минн'стров 
Союза ССР. (ТАСС).

(U 'П РО В ЕД Ш И  ВЫБОРОВ'Е ТОМСКИЙ 
ГОРОДСКОЙ СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩ ИХСЯ по ОТДЕЛЬНЫМ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ ОКРУГАМ, ВМЕСТО 
ВЫБЫВШИХ ДЕПУТАТОВ

Решение Л& 260 исполнительного 
комитета Томского областного 
Совета депутатов трудяш,ихся

г. Томск 3 июля 1954 г.

На основании Указа Президиума Вер
ховного Совета РСФСР от 3 августа 1951 
года «О порядке проведения выборов в 
краевые, областные, окружные, районные, 
городские, оельокие и поселковые Совету! 
депутатов трудящихся РСФСР по отдель
ным избирательным О'Кругам, вмзето вы
бывших депутатов», исполнительный ко
митет решил:

Назначить на в0'скре>сенье 25 июля 
1954 года выборы в Томский городской 
Совет депутатов трудящихся, вм'гсто вы- 
бывш'их депутатов, по 22 избирательным 
округам: 3, 16, 25, 94, 125, 126,
135, 139, 142, 154, 164, 170, 186, 199, 
218, 288, 298, 302, 339, 347, 372, 398.

Председатель облисполкома
И. ВАСИЛЬЕВ.

Секретарь облисполкома
И. ЕГОРОВ.

Закрылась выставка „Д ем ократическая Герм ания"
4 июля в Москве, в Центральном парке 

культуры н отдыха имени Горького, за
крылась выставка «1Лемократическая Гер
мания».

Выставка имела большой успех. За ме
сяц ее посетило свыше полум!Иллиона 
москвичей и приезжих.

Посетите.ш выставки с больишм инте
ресом. знакоми.тись с многочпс.тенными 
эк'снонатам.ц, характеризующими доетплсе-

ния трудящихся демократической Герма
нии в области промышленности, етрон- 
те.тьства, 1сельского хозяйства и культуры.

Б книгах отзывов —  более тысячи 
записей. Советские люди выражают свое 
удовлетворени'8 выставкой, чувства сим
патии и друж,бы к трудящимся Герман
ской Демократической Республики, проч
но ставшей на путь демократического раз
вития. (ТАСС).

Вечер в Кремле медалистов и выпускников 
средних школ Москвы

Красная площадь 5 июля вы
глядела» словно помолодевшей. Сотни юно
шей и девушек ш.ти в Кремль на вечер 
медалистов и выпускников средних школ 
столицы.

К семи часам вечера в Большом Крем
левском дворце собрались недавние школь
ники, учителя, партийные и комсомоль
ские работники,

С напутственными речами к молодежи 
обратились Министр просвещения РСФСР 
И. А. KaiiiwB, заслулгенная учительница 
школы РСФСР 3. К. Краснова. От имени 
комсомольцев, молодежи выступила секре
тарь ЦЕ ВЛКСМ 3. П. Туманова.

Взволнованно говорили! вьшускникя мо
сковских школ Юлия Щеголева и Олег 
Храпченков, награжденные золотыми ме
далями.

—  Этот день,— сказала Юлия Щеголе

ва. —  навсегда останется у нас в памя
ти. Мы на пороге большой, светлой жиз
ни. К ней подготовила нас советская шко
ла. Она дала нам знания, научила ува
жать людей и их труд, сплотила в друж
ный коллектив. У.ходя из школы, мы пре
жде всего обращаемся со словами благо
дарности к родной Коммунистической пар
тии, Советскому правительству.

-Мысли товарищей выразил Олег Храп- 
ченков. Он заявил:

—  Мы обещаем быть настоящими 
строителями коммунизма, сильными, 
смелы.ми, образованными и трудолюбивы
ми. За заботу Родины П01стараемся отпла
тить сторицей.

Во всех залах Кремлевского дворца дол
го веселилась молодежь. Для участников 
вечера был дан бо.льшой концерт мастеров 
искусств. (ТАСС).

На строительстве Ангарской ГЭС
ИРКУТСК. 5 июля. (ТАСС). Плотина 

будущей Ангарской ГЭС становится все 
выше. Только с начала го|да строители 
отсыпали в ее тело около миллиона кубо
метров грунта.

•Материалом для п,тотины служит смесь 
галечника и пескз, которью Д'Обываются 
шагающими экокаватора-уш на окр'е'стных 
островах и со дна реки. Это значительно 
удешевляет строительство, но в то же 
время создает ряд серьезных трудностей.

Чтобы предогвфа"пить просачивание во
ды через плотину, в ней уст1)анва1этся во
донепроницаемое ядро, так называемый 
«зуб». Его основание состо'ит из дв.ойно.го 
ряда стального шпунта, бетонной плиты в 
-М'зжшпунтовом коридоре, ОГ]»МНОГО ко.ти- 
чества глубоких скважин, в которые на
гнетается цем'ентяый раствор. Поверх все

го этого, по за|Мыслу проектировщиков, 
долЖ''!н быть уложен суглинок.

Еще' ранней весной строитеж подгото- 
В1ИЛ.И карьеры для выемки суглинка.' Но 
укладка его задерживалась вв1иду того, 
что в межшпунтовои коридоре продолжа
лись буровые работы. В конце прошлого 
М'есяца было принято решение начать 
укладку грунта. На его выемку и погруз
ку были поставлены экскаваторы. Боль
шие 2 5-тонные самосвалы повезли грунт 
на плотину. Уложена первая тысича ку
бометров суглинка в водонеп'роницаемое 
ядро на участке, возглавляемом инжене
ром Со.лоповым. До конца года намечено 
уложить не MCHiee ста тысяч кубометров.

Ядро из бетона и сугл1инка явится на
дежной преградой на пути просачиваю
щихся вод, о1беспеч'Ит вековую прочность 
плотины Ангарской ГЭС.

ОБЩЕСТВЕННОМУ ЖИВОТНОВОДСТВУ-ПРОЧНУЮ КОРМОВУЮ БАЗУ

Перевыполняют
нормЫ

Обсулшая на общем колхозно» собрании 
постановление июньского Пленума ЦЕ 
КПСС, колхозники сельхозартели имени 
Кагановича, Зырянского района, решили 
завершить заготовку кормов до начала 
массовой уборки хлебО'В. Правление колхо
за спланировало все работы по заготовке 
кормов и сейчас организует сеноубороч
ные работы строго по плану.

tpaKTOPHCTbi бригады то®. Рыжкова с 
первых дней сеноуборки выполняют нор
мы на косовице трав на 120— 140 про
центов.

Хофошо организо-вана заготовка кормов 
в первой полеводческой бригаде. Большин- 
.ство' колхозников перевыполняет нормы 
выработки.

На лугах работает комсомольекий трак
торный сенокосильный агрегат. В день 
агрегат тракториста тов. Цыганкова (ма
шинисты сенокосилок Носков, Илюшни- 
ков) скашива1зт по 24— 30 гектаров тра®. 
Пущены в ход две конные сенокосилки. 
На стоговании езна занято 50 человек.

Д. ЕВЛАХОВ.

Силосная башня

/

в  колхозе «Единый труд». Томского 
района, сооружена силосная башня 
емкостью в 150 тонн.

Колхоз одним из цервых в области на
чал закладку силоса в башню.

Первая полеводч1еская бригада колхоза, 
которой руководит тов. Тюменцев, выпол
нила план силосования и ведет заготовку

силоса сверх ллана.
Большую помощь в заготовке кормов 

колхозу оказывает бригада студентов пе
дагогического института.. ***

На снимке: силосная башня в колхозе 
«Единый труд».

Фото Ф. Хитриневича.

Механизируем уборку силосных культур
Колхозы зоны Галкинской МТС в этом 

году за'сеяли значитзльны'З площади си
лосными культурами. Чтобы своевремсяно 
убрать их, надо . механизировать уборку 
кукурузы и подсолнечника на шлос.

В прошлом году для уборки силосных 
культур.в наш'ей МТС было переоборудо
вано два комбайна. Однако использовались 
они плохо. За весь сезон ими были убра

ны силосные культуры всего лишь с не
скольких гектаров. Дирекция МТС не 'вы
делила для работы на певзоборудованных 
комбайнах постоянных ком1байнеров, и по
этому машины большую часть времени 
простояли.

В этом году для уборки силосных куль
тур мы нереоборудова.ш еще два ком'баи- 
н.а «Коммунар». Ч'втырьмя иереоборудо-

ванньгми комбайнами «Коммунар» механи
заторы см'огут убрать более 200- гектаров 
силосных .культур. Комбайны обо'рудоваяы 
донолнительными транюнортерами, которые 
дают возможность производить выгрузку 
силосной массы из бункера на ходу.

И. ПАШКОВСКИИ, 
.механик ло сельхозмашинам 

Галкинской МТС.

НА РЫ БН Ы Х ПРОМ Ы СЛАХВыполним годовой план к 7 ноября
Наша бригада соревнуется с первой 

бригадой гослова рыбозавода. Впереди в 
этом соревновании идем мы. П.тан второго 
квартала бригада перевыполнила более 
чем в полтора раза. А в мае месячный 
план нами был выполнен на 176,7 про
цента.

В бригаде 6 рыбаков. Накануне вскры
тия Оби рыбную ловлю вели чердаками, а 
после ледохода стали ловить рыбу реже- 
выми сетями и фитилями. За каждым ры
баком закреплено не менее 5— 7 сетей и 
20 фитилей, что позволяет вести лов ры
бы круглые сутки.

Серьезное внимание мы уделяем пра
вильной организации рыбной ловли. Пока 
уров'ень воды высок, ведем разрозненный 
лов. Каждому рыбаку дается конкрет
ное пятидневное задание, выполнение ко* 
торого контролируется. Средний улов ры
бы на одного рыбака составляет примерно 
30— 50 килограммов в сутки.

Регулярно проводим осмотр поставлен
ных орудий лова. При очередном осмотре 
ловушки просушиваем на берегу. Сети-ре- 
лсевки ранней весной у нас стоят в воде, 
как правило, 2— 3 дня, затем их на 2— 3 
часа вытаскиваем для просушки.

В бригаде развернуто социалистическое 
соревнование. Каждый рыбак борется за 
то, чтобы к 7 ноября выполнить годовой 
план рыбодобычи.

Наши успехи были бы больше, если бы 
дирекция нашего рыбозавода заботи
лась о механизации лова. Лов рыбы 
в нашей бригаде не механизирован. Иной 
раз затрачиваешь целый день только на 
то, чтобы добраться на о^таске за 20—  
30 километров до места промысла. Подво
зить рыбаков к месту лова можно на мо
торной лодке. Но это не делается.

Не обеспечена наша бригада в достаточ
ной мере обласками. Рыбаки не всегда 
имеют в своем распоряжении лодку, чтобы 
нормально вести лов. Дирекция рыбоза
вода не организует постройку обласков.

Скоро начнется лов стерляди, а у нас 
не все готово к этому промыслу. Нам 
крайне нужна проволока для изготовления 
цепней, но ее на рыбозавод не завезли.

Дирекции рыбозавода необходимо соз
дать рыбакам все условия для высокопро
изводительного труда.

В. НЕСТЕРОВ,
бригадир бригады JY: 3 гослова Пара- 

бельского рыбозавода.

Приемка рыбы плохо 
организована

Прошло полгода, но администрация 
Каргасокского рыбозавода еще не заклю
чила двусторонних договоров с некото
рыми рыболовецкими артелями района. 
Она плохо организует прием’ку рыбы.

Звено тов. Тайлашева из артели имени 
Свердлова успешно добывает рыбу. На ме- 
|сте промысла есть помещение и по-суда 
для засолки, но директор за.вода тов. Фи
липпов не об'еспечил прием'ку рыбы от 
этого звена в любое время. Однажды ры- 
1баки привезли улов, но не смогли его 
сдать: на месте не оказалось 'мастера. 
Пришлось рыбу везти на приемный пункт 
в село Канаскино за 30 километров. На 
это ушло много времени.

На промысле, где работало звено рыба
ков-тов. Тайлашева, лов проходил хорошо, 
но рыбаки вынуждены были переехать 
на другой водоем, расположенный вблизи 
другого приемного 'пункта, хотя здесь ры
бы добывается зиачитрльно меньше.

То же самое получилось с рыбаками 
артели имени Молотова. Бригада тов. Со
снина повезла рыбу на 'приемный пункт. 
Первый раз ее не приняли из-за того, что 
не было соли, второй раз —  из-за отсут
ствия тары. В обоих случаях рыбаки 
вынуждены были вечзти рыбу в Елнас- 
кино.

Члены колхоза просили директора ры
бозавода открыть временный приемный 
пункт на месте промысла, но тов. Филип
пов отказа.1ся это сделать, считая, что для 
завода это будет нерентабельно. Получает, 
ся, что рыбаки доллшы ловить рыбу не в 
тех водоемах, Г1Д'3 много рыбы, а  в рас- 
цоЛ'ОЖ'еняых поближ'е к заводу, в которых 
рьгбы мало.

Руководители госрыбтреста должны 
потребовать от тов. Филиппова создать 
возможность рыбакам бесперебойно еда. 
вать рыбу.

МАЛЧИХИН, 
мастер орудий лова 

'  Каргасокского рыбозаоода.
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Все силы на выполнение принятых обязательств
Коллектив Томского манометрового завода вскрывает резервы пов^гшения производительности труда

БЫ СТРЕЕ В Н Е Д Р Я ТЬ  
П Е Р Е Д О В У Ю  Т Е Х Н О Л О ГИ Ю

За последние 2— 2,5 года на нашем за- 
®ддО повышение производительности 'груда 
шло, наряду с другими путями, и по пу
ти интеисифика.Ц1ии и уеовершенствова- 
вия технологических процессов. Было 
осуществлено значительное количество 
усоверШ'Зйствованных технологических' 
процессов. Вот некоторые из них.

Изготовление разжимных колец мано
метров с токарно-Слесарных опе|ра.ций пе
реведено на автошат. Это обеспечило роет 
Др<шэвод1ительности труда в 25 раз.

Торцовка бортов манометров М-100 й 
М-150 переведена с револьверного стайка 
на штамповку, которая произво'дится спе
циальным штампом на эксцентриковом 
прессе. Это повысило производительность 
труда в 5 раз. ФрезерО'Вание пятачка и 
бобышки держателей большинства типо
размеров манометров, выполнявшихся 
две операции, сведено в одной операции 
—  калиброВке, производимой на прессе. 
Это Усовершен'ствованйб технологического 
процесса позволило улучшить качество 
деталей, облегчить труд рабочих, высвобо
дить 4 горизонтально-фрезерных станка, 
повысить производительность труда в 5—  
6 раз.

Изготовление ряда винтов переведено с 
металлорежущих автоматов на высадоч
ный и накатный автоматы. Это усовер
шенствование позволило пО'ВЫйить прожз- 
вод'йтельнбСть труда в 15 раз.

Частично осуществлен перевод механн- 
чеокой обработай доржателей манометров 
о револьверных стаико1В на шестишпин- 
д е л ь ^ й  полуавтомат. Здесь производи
тельность труда повысилась более чем в 
три раза.

Покрытие лаком почти всех лагунных 
деталей и узло-в замгенеяо пассивирова
нием, что повысило производительность 
труда в несколько раз.

СНерление корцусов манометров М-100 
и М-150 заменено штамповкой —  прокол
кой отверстий под пломбирование на прес
се.

Сейчас на заводе ведется большая ра
бота, цель которой добиться дальнейшего 
улучшения качества продукции, условий 
труда и роста производительности труда. 
Скоиструйрована специальная установка 
для спибания манометрических пружин 
без наполнителей, которая позволит по- 
Бысять производительность труда ориен
тировочно в 2— 3 раза. В стадии виедре- 
ния находится центробежная отливка 
бронзовых пробок крана взл.мен отлийки 
в бемлю. Это улучшит качество деталей. 
Раньше оожрои^у цапф осей и трибок 
манометров мы производили на товарном 
станке, а сейчас переводим ее на изго
товленный силами завода стано<в, спе
циально предназначенный для выполнения 
этой операции. Это также значительно 
улучшит качество полировки и повысит 
производительность труда. В ряде деталей

Приходится высверливать отверстия, затем 
рассверливать и производить райберовку 
их вручную. Теперь эти операции будут 
заменены проколко'й и жалибреввой отвер
стий. Это позволит ш м  добиться взаимо
заменяемости деталей и переве1сти сборку 
М'еханизмов манометров на поток.

Но надо отметить, что большинство 
новых передовых технолопичесшх процес
сов внедрялось и внедряется медленно. 
Такое Простое, но эффективное улучшение 
технологического процесса, как пассиви
рование латунных деталей и узлов, внед
рялось в Производство больше года, заме
на щелочного оксидирования вислым 
внедряется более полутора лет. Калибров
ка цапф трибок и осей манометров внед
ряется О'Коло года.

В этом повинея ряд ответственных ра
ботников завода, в первую очередь,’ на
чальник технического отдела 'гов. Пуш
ных, начальник отдела снабжения тов. 
Горбунова, начальник инструментального 
деха тов. Тыжнов и главный инженер 
тов. Бесов, которые мирятся с такими 
темпами вйедрения в производство передо
вых технологических процессов.

На заводе слабо ведется работа по по
вышению квалификации инженерно-техни
ческих работников, по изучению И внед
рению передового опыта других предприя
тий. Главный инженер и начальник тех
нического отдела всякими отговорками 
отделываются от посылки на передовые 
заводы страны, в командировку работни
ков нашего завода. На первое полугодие 
были запланированы три командировки, а 
использована лишь одна.

Нельзя не оста.но'виться на фактах, тор
мозящих poicT производительности Труда. 
Речь Идет о том, что нормы выработки на 
ряд деталей и изделий в целом слишком 
занижены, а  расценки завышены. Вот 
один из примеров: изготовление латунных 
винтов на металлорежущих автоматах 
стоит 38 копеек сотня, а высадка и на
катка винта стоит 65 копеек сотня, тогда 
как производительность на высадочном и 
накатном автоматах в несколько раз вы
ше, чем на металлорежущих автоматах. 
Это привело К тому, что работающие на 
накатке' винтов рабочие, как правило, ма
локвалифицированные, зарабатывают 
столько, сколько и квалифицированный 
наладчик автоматов. Таких примеров не
мало.

В заключение следует сказать, что мы 
еще очень мало используем все пути для 
повышения производительности труда. 
Обязанность всех инженерно-технических 
работников —  постоянно добиваться внед
рения новых, более совершенных техноло
гических процессов, способствующих даль
нейшему росту производительности труда, 
увеличению выпуска продукции.

П. ЛУКЬЯНЧИКОВ, 
главный технолог.

По примеру иоллективов передовых предприятий Москвы и Московсной 
области коллектив Томского манометрового завода развернул социалистическое 
соревнование за дальнейший рост производительности труда. В первом полуго
дии завод перевыполнил план выпуска валовой продукц^. Однако на предприя
тии допускается еще много недостатков, которые ведут к неритмичному выпу
ску продукции, к невыполнению плана в номенклатуре.

Недавно на заводе состоялось собрание хозяйственного актива с участием ин- 
женерао-Технических работников и передовиков производства, организованное 
дирекцией, партийным бюро, заводским комитетом завода и редакцией газеты 
«Красное Знамя». Участники собрания рассказали о причинах недостатков, от
мечали. формализм в организации соревнования и руководстве им, намети
ли мероприятия по дальнейшему росту производительности. труда.

Р1иже публикуются статьи работников завода.
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Мак я добился высокой 
производительности труда

Наши возможности огромны

Дальнейший рост производнтельности 
труда зависит от умения рабочего пра
вильно организовать свое рабочее место, 
от его знания технологии производства де
талей и умения вносить в нее улучшения.

Я хочу рассказать, как я добился вы
сокой производительности труда. Прежде 
всего я придаю большое значение строго
му порядку на рабочем месте. Режущий 
инструмент как первого, так и второго по  ̂
рядка всегда у меня находится в опреде
ленном месте. Очень важно для токаря 
иметь дублирующий инструмент. Это по
зволяет значительно сократить простои.

В современных токарных станках име
ются поворотные резцедержатели, позво
ляющие одновременно зажимать несколько 
резцов в зависимости от характера обра
ботки детали. Оганки асе старого выпуска 
не имеют поворотных резцедержателей, 
поэтому часто приходится переставлять 
резцы, на что затрачивается много време
ни. В таких случаях я применяю специ
альные резцы, с помощью которых веду 
обточку, подрезку горца и расточку чнут- 
реннего диаметра. На измерение размеров 
уходит гораздо меньше времени. Примене
ние комбинированных резцов и специаль
ных переходных оправок дало мне возмож
ность работать на двух станках: на то
карном и расточном.

Раньше развертку отверстий под колон
ки в вырубных штампах делали после 
расточки вручную. Выполняй эту 
работу, на котброй были заняты два чело
века, трудно было соблюсти параллель
ность отверстий. Много я думал над тем, 
как ручной труд заменить Машинным, и 
после ряда опытов изготовил оправку, ко
торая позволяет делать развертку на стан
ке одному человеку. При этом соблюдается 
параллельность между центрами отвер. 
стий, улучшается качество работы, в два 
раза повышается производительность тру
да.

Считают, что самоцентрирующие трех
кулачковые патроны не влияют на 
производительность труда. Я думаю, 
что это неправильно. Детали разной кон
фигурации, имеющие несколько ступеней,

требующие двусторонней расточки и на
резки резьбы, нельзя обработать за один 
прием. Для установки таких деталей на 
станке строго по центру молодые токабй 
затрачивают много времени.

На патронах моего станка кулачки как 
прямые, *гак и обратные точно отшлифова
ны и обеспечивают при переустановке де
тали с одЦой операции на другую строгое 
соблюдение центричности. На переуста
новку я затрачиваю очень мало времени.

При наличии точно отшлифованных па. 
тронов токарь имеет возможность вносить 
усовершенствование в технологию обработ
ки деталей. Например, раньше расточку 
под грнсок и хвйстовик в верхних плитах 
вырубных штампов я производил на 
планшайбе. На установку и крепление, де
тали по разметке, на переустановку резца 
затрачивал многом-времени. Сейчас такие 
детали обрабатываю в трехкулачкозом 
патроне в разжим. Хотя обработка ведется 
по операциям, но время на установку, 
крепление и обработку деталей значи
тельно сокращается.

Такой подход к делу дал Мне возмож. 
кость повысить производительность труда. 
Сейчас я выполняю норму выработки бо
лее чем на 400 процентов.

Наш коллектив по примеру трудящихся 
Москвы и Московской области добивается 
дальнейшего роста производительности 
труда. В это дело могут и должны внести 
свой большой вклад рабоч1ие, имеющие 
многолетний опыт. Их долг передать свое 
умение, свои знания молодым рабочим, 
чтобы добиться общего повышения произ
водительности труда на заводе.

За время работы на заводе я  обучил 
своей профессии немало молодых рабочих. 
Многие из них, например, такие, как 
тт. Пахтусов и Мокренко, стали высоко
квалифицированными рабочими, выпол
няющими от двух до трех норм в смену. 
В настоящее время я руковожу школой 
высокой производительности труда, в ко
торой передаю свой нпыт молодым рабо
чим тт. Кинозерову, Дурееву, Конышеву, 
Сазонову, Барсукову и Филиппову.

X. СУХОВ, 
токарь цеха № 7.
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Коллектив нашего цеха взял обязатель
ство повысить производительность труда 
на 4 процента против плана 1954 года. 
Это, безусловно, трудное обязательство. Но 
у нас есть все возможности выполнить 
его.

В цехе много резервов для увеличения 
выпуска продукции. Нужно продолжить 
перевод деталей с изготовления ручным 
способом на штамповку. Кое-что делается 
в этой области, но недостаточно. Требует
ся увеличить изготовление кондукторов и 
приспособлений д.тя обработки деталей 
регуляторов и рентгеновских камер. Не
обходимо е одновременным увеличением 
оснасТки на регуляторы спроектировать и 
изготовить оснастку на рентгеновские 
камеры.

Большие резервы заключаются в даль
нейшем расширении рациовализаторскрй 
работы. Если в 1953 году наш коллектив 
занимал ведущее место в рационализатор
ской работе, то сейчас он значительно от

стал. В прошлом году количество рацио
нализаторов достигло 5 0 ,процентов or 
общего числа работающих в цехе, а в пер
вой половине 1954 года снизилось до Ю 
процентов.

Нужно расширять охват рабочих раз
личными видами обучения. В первой по
ловине этого года различными видами об
щеобразовательной и технической учебы 
было охвачено всего 20 человек.

Отсутствие в ряде случаев металла 
нужного размера ведет к снижению про
изводительности труда, Б увеличению се
бестоимости ийделйЁ.

Если коллеИтив цеха совместно с адми
нистрацией завода и техническим отделом 
по-настоящему будет бороться за устранен 
ние недостатков, мешающих росту Произ
водительности "груДа, то обязательстна 
цеха и в целом завода будут выполнены.

Г . БИКИНИН, 
слесарь-сборщик цеха № 3.
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Ha снимке: li. B. Пепалес — автоматчик механического цеха Томского 
манеметрового завода. Сменную норму он выполняет на 3 0 0 — 350 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

РЕЗЕРВЫ ПОВЫШЕНИЯ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

Коллектив нашего заво.^ из года в год 
повышает производит’ельность труда, Од
нако мы еще мало используем огромные 
резервы, которые заложены в оборудова
нии, в технологии, в конструкциях изго
товляемых приборов, в организации труда 
и производства.

Очень часто переход в  более совершен
ным методам технологии связан с перехо
дом на более совершенные станки. Uepe- 
во|Д обработки ряда деталей с токарных 
станков на револьверные —  мероприятие, 
не требуюЩ'ее для нашего завода боль- 
uiEX капитальных затрат, увеличивает 
производительность труда больше чем в 
3 раза. Дальнейший перевод обработки 
деталей с револьверных станков на полу
автоматы и автоматы дает дополнитель
ное увеличение производительности труда 
в 3— 4 раза.

Перевод обработки на нашем заводе 
только одного держателя с револьверных 
станков на полуавтомат позволил высвобо
дить 3 револьверных ставка и 6 рабочих.

Одновременная обработка нескольких 
деталей, достигаемая в основном за 
счет применения многоместных приспо
соблений, применение комбинированного 
инструмента, позволяющего совмещать не
сколько технологических переходов или 
операций в одну, перевод сверловки от
верстий на их высадку, применение ка
либровки в холодном состоянии вместо 
обработки резанием и т. д. являются 
очень эффективными мероприятиями.

Метод калибровки, в холодном состоя
нии, применяемый на нашем заводе, дал 
положительные результаты. Перевод фре

зеровки плоскостей держателя на калиб
ровку их в холодном состоянии на фрик
ционном прессе дал возможность заводу 
высвободить 3 фрезерных станка и 4 ра
бочих.

Несмотря на то, что за последние 30 
лет наша промышленность в области ме
ханизации и автоматизации достигла 
огромных успехов, количество ручных ра- 
бо-т на нашем заводе, особенно во вспомо
гательных цехах, еще очень велико. До
статочно сказать, что даже у станочни
ков, труд которых механизирован, вре
мя ручной работы оо1ставляет 60 —  
70 процентов. Одним из путей ис
пользования резервов является автома
тизация ручных операций. Огром
ное повышение производительности труда 
дает перевод изготовления отдельных • Де
талей с ручной обработки На штамйовКу. 
При этом, как показала наша практика, 
этот перевод дает экономический эффект 
даже при небольшом количестве Изготов
ляемых деталей.

Огромные резервы таятся в конструк
циях выпускаемых заводами изделий. 
Они заложены в каждой детали, каждом 
узле прибора. Для иллюстрации приведу 
один пример ИЗ практики нашего завода. 
Коренное изменение конструкции одного 
из основных типов манометров, выпускае
мых заводом, так называемого техническо
го манометра позволило нам облегчить вес 
прибора и устранить ненужные дета
ли (гайки, винты, пластинки под держа
тель), а ободок и кольцо под стекло заме
нить одной простой деталью —  разжим
ным кольцом, производство которого авто

матизировано. Модернизацией достигнута 
унификация отдельных деталей техниче
ского манометра с манометрами других 
типов (разжимное кольцо, держатель, 
циферблат). При модернизации учтено 
требование технологичности при кон
струировании, что дало возможность при
менить ряд передовых технологических 
Процессов, например, высадку и накатку, 
калибровку взамен механической обработ
ки и т. д.

Это комплексное мероприят^ дало воз
можность снизить общую 'Трудоемкость 
производства манометра на 20 процентов, 
а  производительность труда на отдельных 
операциях повыс1Ить в 2— 4 раза.

Йспользоваше резервов дальнейшего ро
ста производительности труда тесным об
разом связано с внедрением новой техни
ки и технологии, с улучшенном использо
вания сущес'гвующей техники, механиза
цией ручных ж трудоемких процессов ж 
т. д. Но, как показала .практика, они мо
гут быть полностью использованы лишь 
при условии поднятия всего уровня орга
низации труда и произво-дства.

Одним из резервов в области организа
ции труда является работа строго но пла
ну, строго но графику. 0coi6o важное зна
чение имеет обеспечение равномерного вы
пуска продукции и ликвидация штурмов- 
щинь1. Между (гем на HameiM завоДе еще 
не изжита порочная прак'гика неравно
мерного выпуска продукции. Больше по
ловины продук-ции выпускается в третьей 
декаде.

Неравномерный выпуск продукции при
водит к большим потерям в использова
нии рабочей силы, к излишествам в рас
ходовании фондов заработной платы 
вследствие оплаты сверхурочных работ, 
отрицательно сказывается на качестве 
изделий. Однако некоторые наши руково
дители цехов примирились с таким поло

жением и не принимают серьезных мер 
к организации равномерного выпуска про
дукции. Организация во всех цехах рав
номерного выпуска продукции в течение 
месяца являетея крупнейшим! резервом 
улучшения использования рабочей силы, 
производственных мощностей и тем самым 
повышения прожзводительносчи труда.

Для этого необходимо коренным обра
зом улучшить внутризаводское планиро
вание, которое должно предусматривать 
проведение в каждом месяце и в каждой 
декаде мероприятий, обеспечивающих рав
номерный выпуск продукции по устаноз- 
Ленному графику. Б этой связи особое зна
чение имеет улучшение планирования ра
боты заготовительных цехов, создание в 
сборочных цехах необходимых . заде.Дов й 
лйквидация недостатков в организации 
снабжения предприятия материалами и 
сырьем. f

Техническое нормирование является 
основой правильной организации труда 
на производстве и внутризаводског(Г пла
нирования, необходимым условием' пра
вильной организации заработной платы. 
Следовательно, задача заключается в тоМ, 
чтобы по мере изменения производствен
ных условий своевременно пересматривать 
нормы выработки в соответствии • с требо
ваниями новых условий производства.

Однако в нашей практике нормирования 
Труда допусйн'ется ряд серьезных недо
статков. На заводе количество технически 
обоснованных норм совершенно недоста
точно и составляет всего 11,2 процента 
от общего количества норм. Все еще 
преобладают опытно-статистические нор
мы, составленные без учета достигнутого 
уровня развития техники и роста квали
фикации рабочих. В результате этого мно
гие нормы оказываются заниженными.

☆  *

В АЖ НЫ Е ЗАД АЧ И  
И Н С ТР УМ Е Н ТА ЛЬ Щ И К О В

В деле дальнейшего роста производи
тельности труда на нашем заводе велйка 
роль инструментального цеха. В течение 
прошлого года цы изготовили большое ко
личество оснастки на корпуса маномет
ров новой конструкции. Отпала необходи
мость изготовлять ободки и кольца под 
стекло, а новую Д еталь—  разжимное 
кольцо —  стали делать на автомате,' из
готовленном в нашем цехе. Из этого при
мера Видно, какие большие резервы и воз
можности мы имеем для повышения про
изводительности труда при механизации 
ручных операций. Еще более важные за
дачи нам предстоит решить в самое бли
жайшее время.

В техническом отделе разрабатывается 
и скоро будет у нас изготовляться ав
томат для фрезеровки паза под ^пружину 
у держателя. Автоматизация этой опера
ции позволит увеличить производитель
ность труда в 1,5— 2 раза и значительно 
облегчит труд рабочих. Вполне возможно, 
что рабочий сможет при этом обслуживать 
2— 3 станка.

Много труда и времени затрачивается на 
формовку и отливку бронзовых пробок 
кранов. Известно, что литейный брак но 
з1'им деталям очень большой и часто тор
мозит работу цеха № 2. Сейчас опробы- 
ваеТСя новый способ отливки пробок 
на машине центробежного литья, который 
должен дать хорошие результаты. Однако, 
мне кажется, что было бы целесообразнее 
в данном случае пойти по другому пу
ти -— перейти на штамповку пробок из 
Ш'гамнуемой бронзы.

Мы уже проводили опыты но штампов
ка бронзовых пробок, но они окончились 
неудачно из-за того, что применяемая у 
я к  бронза при штамповке дава.ча трещи
ны. Во всяком случае первые опыты пока
зали, что если мы применим для пробок 
специальную штампуемую бронзу, то этим 
почти полностью устраним брак по порн" 
стости, улучшим качество кранов, уве.ти- 
чим производительность труда рабоНих 
цеха горячей штамповки в 3— 5 раз, а во 
втором цехе —  в 1,5— 2 раза, так как 
припуски на обработку уменьшатся, сни
зится брак.

Весьма трудоемкой операцией является 
ручная полировка цапф осей и ^грибок. 
Нами был изготовлен специальный ста
нов, который сейчас проходит испытания 
в сборочном цехе. Если нам удастся меха
низировать эту операцию, то мы резко 
улучшим качество деталей. При изготов
лении специальных доводочных ножен 
для этих станков мы встретили трудности 
в доводке и полировке твердосплавных 
пластинок.

В конце прошлого года мы перевели 
обработку стомиллиметровых держателей 
с револьверных станков на полуавтомат. 
На очереди стоит вопрос об изготовлении 
оснастки в  полуавтомату для обработки 
держателей 150 миллиметров. Решив'

этот вопрос, мы сможем высвободить по 
меньшей мере еще 2— 3 револьверщика. •

В настоящее время на заводе уве.тичил- 
ся приток рационализаторских предложе
ний. При помощи коллектива инструмен
тального деха все предложения, заплани
рованные к внедфению на июнь, осуще
ствлены. Завод получил новые возможно
сти для дальнейшего роста производитель
ности труда, экономии материалов, улуч
шения качества продукции.

Но в цехе еще мало применяются пере
довые методы труда. Нам нужно расши
рить применение переводников, контроль
ных пуансонов и другого калибрующего 
инструмента. В первую очередь необходи
мо изготовить контрольные пуансоны на 
нижнюю и верхнюю пластинку механиз
мов и на стрелки. Из-за отсутствия круп
ных фрезерных станков мы вынуждены 
очень много изделий строгать.

В цехе не хватает рабо'чих, особенно 
токарей. Это известно и начальнику отде
ла кадров завода, но он мало что делает, 
чтобы пополнить цех не только рабочими, 
но и учениками.

Теоретические и практические знания 
многих рабочих явно недостаточ
ны. В ближайшее ' время мы намечаем 
организовать курсы по изучению черте
жей для слесарей и токарей. Многие рабо
чие плохо знают металлы и сплавы. Необ
ходимо организовать курсы и по металло
ведению.

Наиболее широко применяется в цехе 
метод индивидуального обучения. В соче
тании с теоретическим обучением оН, как 
показала практика, дает прекрасные ре
зультаты. Мы намечаем провести несколь
ко занятий по изучению опыта лучшего 
токаря тов. Сухова.

Термическое отделение плохо оснащено 
контрольными приборами в те время, как 
брак по термическим работам большой.

Цех недостаточно снабжается инстру
ментальной сталью и другими материала
ми. Мы часто изготовляем инструмент из 
случайных сталей. Вынуждены использо
вать материал больших размеров.

Несмотря на недостаточность инстру
ментальной оснастки, на заводе нет бе
режного отношения к инструментарию, 
особенно в цехе М  8. За последние 2 ме
сяца Б этом цехе поломали тци крупных 
штампа. В этом цехе .нет учета штампов, 
болыпивство их содержится плохо, что 
значительно сокрап1ает срок их службы.

У пас много трудностей в работе. Да н 
никогда так не было, чтобы все шло глад
ко. Но эти трудности удваивают нашу 
энсргшо в борьбе с ними. Коллектив инст
рументального цеха будет прийпмать еще 
более активное участие в общей борьбе 
за дальнейший рост пройзводите.Дьности 
труда, за досрочное выполнение годового 
плана.

Г. ты ж и о в ,
начальник инструментального цеха.Улучшать условия труда, внедрять совершенное оборудование

Дальнейший рост производительности 
труда во многом зависит от условий тру
да рабочих. Нельзя признать, что на всех 
участках нашего завода условия труда 
удовлетворительные.

Особое вним'ание надо обратить на вен
тиляционное хозяйство. На гальваниче
ском участке пять 'вентиляторов, но 
толку от этого мало, они часто выходят 
из строя. Нужно отказаться от вентилято
ров кустарного типа, создать общую при
точновытяжную вентиляцию.

В нашем цехе нужно редшть ряд во
просов, чтобы добитьей дальнейшего роста

I производительности труда.. Так, • улуч- 
I шение сушильного хозяйства д а ст , 
I возможность на' много часов сокра- 
'пить про1изволственный цикл сушки окра
шенных детален. Более трех месяцев от
дел главного М1еханика занимается уста
новкой нового сушильного электрического 
П1кафа и никак не может довести начатую 
работу до конца. Халатно относится к 
этому делу и начальник электроцеха тов. 
Альперин.

И. ПЛЕШКОВ, 
начальник цеха N° 6.

Еоллек'гивы передовых ггредприятий 
г. Москвы и Московской области обрати
лись с призывом о развертывании социа
листического соревнования за дальнейшее 
повышение производительности труда.

Мы дали слово досрочно выполнить 
план 1954 года и дать сверхплановой 
продукции на 1.200 тысяч рублей, повы
сить производительность труда на 14,4 
лроцей'га по сравнению с уровнем, до
стигнутым в 1953 году,- снизить потери 
от .брака на 25 процентов по срашненжю о 
1953 годом, получить в этом году не ме
нее 500 тысяч рублен сверхплановой при
были. Готовясь досгойпо ознаменовать 
350-летие горада Томска, мы дали слово 
досрочно выпо.тнить план третьего квар
тала и план девяти месяцев. Эти обяза
тельства очень ответственны ж для их 
выполнения наш придется серьезно потру
диться.

Творческая инициатива наших трудя
щихся безгранична. Примеров творческого 
отношения к  ,своей работе можно ' найти 
не* один десяток у нас на заводе. Токарь 
цеха № 7 тов. Сухов за последние пять 
месяцев выполняет свои нормы в среднем 
на 470 процентов. Этого он достигает за 
счет уплотнения рабочего времени, чет
кой организации рабочего места, ясного 
представления технологии своей работы 
(он глубоко продумывает обработку каж
дой детали), внедрения специального 
инструмента ̂ СБоей конструкции.

Токарь цеха 3 тов. Коблов выпол 
пнет нормы в среднем на 400 процентов 
за счет правильной организации рабочего 
места, уплотнения рабочего дня, внедре
ния ряда собственных рационализатор
ских предложений. Ои предложил приме
нять комбинированное сверло, в результате 
чего производительность труда па одной 
из операций увеличилась в 10 раз.

Регулировщик цеха № 5, тов. Горбунов

выполняет свою норму в среднем на 240 
процентов. Этих результатов он достигает 
,в основном за счет правильной организа
ции рабочего места, уплотнения рабоче
го дня и тщательной отработки .приемов 
работы. Весь инструмент, контрольный 
прибор, необходимые детали у него распо
ложены так, что ему не. надо делать лиш
них движений. '

Наша задача заключается в том, чтобы 
опыт передовиков завода распространять 
как можно шире и сделать его достоянием 
всех рабочих.

Наряду с механизацией производства и 
улучшением организации труда, важней
шим условием непрерывного подъема про
изводительности является всемерное уси
ление работы по подготовке квалифициро
ванных кадров. У нас на заводе план 
технического обучения в количественном 
отношении из года в год "перёвыпо.тняет- 
ся. Но в о-рганизации TexHHHeicKoro обуче
ния имеется много недостатков. Качество 
обучения еще низкое, в этом важном 
деле не!д;о1статочное участие принимают 
инженерно-технические работники. Плохо 
поставлена организация школ передо- 
воте опыта. Все это намного снижает 
значение наших количественных резуль-, 
татов, ставит перед нами задачу быстрей-' 
шего устранения имеющихся недостатков..

Социалистическая промышленность име
ет безграничные возмолгности для неук
лонного повышения производительности 
труда. Но для того, чтобы эти возможно
сти превратить в действительность, необ
ходима упорная, повседневная борьба за 
полное использование тех резервов повы
шения производительности труда, которы
ми располагает производство. Необходимо 
повседневно совершенствовать технику и 
технологию, улучшать организацию труда.

И, БАРАНОВ, 
директор завода.
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Собрание профсоюзного актива 
, гор. Томска

Йозавчера в Доме офицеров состоялось 
городское собрание профсоюзного актива.

Профсоюзный актив г. Томска обсудил 
итоги XI съезда профсоюзов СССР.

Председатель областного совета профсо
юзов тов. Шеляков в начале своего д о о а - 
да остановился на задачах советских 
профсоюзов,  ̂определенных Центральным 
Комитетом КПСС в его приветствии ' XI 
съезду профессиональных союзов СССР.

—  Советские профсоюзы на всех эта
пах социалистического строительства про
водили в жизнь политику Коммунистиче
ской партии, направленную на усиление 
Могущества Советского государства, на 
неуклонный подФем экономики страны, 
культуры и благосостояния народа. В со
временных условиях еще более возрастает 
Значение советских профсоюзов как шко
лы коммунизма, как боевых организаторов 
масс.

Задача профсоюзов —  неустанно разви. 
вать социалистическоо соревнование, на
правляя ивициативу и энергию трудя
щихся на повышение производительности 
труда, лучшее использование техники, 
снижение себестоимости, улучшение каче
ства продукции, всемерно поддерживать и 
распространять опыт передо’виков и ра
ционализаторов производства, помогать 
отстающим подтянуться до уровня передо
вых, укреплять трудовую дисциплину.

Обязанностью профсоюзов является по
вседневная забота о повышении матери
ального и культурного уровня жизни со
ветского народа.

Затем докладчик говорил о тех огром
ных достижениях в хозяйственном и 
культурном развитии нашей страны, ко
торых дО'б'ился советский народ под руко
водством Коммуйистйческой партии в не 
рирд между X и XI съездами профсоюзов 
СССР.

Неуклонно развивались зц это время 
промышленность и сельское хозяйство 
области. Однако, как отметил докладчик, 
в работе промышленных предприятий, уч
реждений у нас имеется много серьезных 
недостатков. Производственные планы 
выполняются не всеми предприятиями, 
производительность труда растет медленно. 
Профсоюзные организации зачастую до
пускают формализм в руководстве социа
листическим соревнованием.

По докладу тов. Шелякова разверну
лись прения. Первой взяла слово тов. 
Понш^певр, председатель обкома союза 
работников овизи.

Она предъявила ряд претензий к го
родским организациям, руководители ко
торых пренебрегают важными вопросами 
в благоустройстве и бытовом обслужива
нии населения.

Тов. Пономарева резко критикует город
ские организации и* облпрофсовет за не
достатки в организации отдых,i  трудя
щихся. Городские скверы не оборудованы, 
там нет наглядной агитации. Лето в раз
гаре, а на берегу реки Томи до сих пор 
нет' пляжа.

—  Коллектив государственного подшип- 
ииковогосзавода, —  сказал председатель 
завкома тов. Чвредов, —  приветствие ЦК 
КПСС XI съезду профсоюзов и решения 
съезда встретил с большим подъе.мом.

Производственный план Первого полу, 
голия заводом выполнен. Рабочий дали 
много тысяч подшипников сверх плана. ' 

Нынешним летом, говорит тов. Чередов, 
многие рабочие отдохнут в санаториях и 
на курортах страны, в домах отдыха, а де
ти —  в лагерях,' садах. Хорошо молено 
отдохнуть в живописных окрестностях го
рода. По городской транспорт работает все 
еще плохо, особенно в ночное время.

Тов. Куркин, председатель обкома союза 
работников лесной и бумажной про
мышленности, говорит о причинах 
ГГЛО.ХОЙ работы ко'мбината «Томлес», 
приводит факты волокиты и бюрокра
тизма __ в аппарате комбината, кедоста. 
точной заботы его руководителей об удов
летворении бытовых и культурных запро
сов лесозаготовителей. Дом отдыха в с. Бо- 
гашово до.лжен быть построен в октябре 
этого года. Но строительство затягивает

ся,— то не хватает рабочей силы, то нет 
стройматериалов, даже не оформлена тех
ническая документация.

Председатель линейного комитета плав
состава Томского управления пароходства 
тов. Попов рассказал собравшимся о луч
ших судовых командах, о передовиках со
ревнования. Вместе с тем оя отметил и 
крупные недостатки. Например, на паро
ходе «Богдан Хмельницкий» трудовая дис
циплина низкая, на пристанях пароход 
подолгу простаивает, часто уходит в рейс 
незагруженным. Судовой комитет массо
во-политической работы в коллективе не 
проводит. План перевозок не выполнен.

Отметив, что в первом полугодии Теку
щего года продано населению области 
товаров народного потребления на 70 мил
лионов рублей больше, чем за это же вре
мя в 1953 году, заведующий облторгот- 
Делом тов. Грохотов призвал щюфсоюзньгх 
работников установить строгий обществен
ный контроль за работой магазинов и 
предприятий общественного питаниЩ Он 
критиковал работу местной промышленно
сти и промкоопераций, которые за истек
шие пять месяцев недодали торговым ор
ганизациям продукции на Много миллио
нов рублей.

Председатель, обкома союза медицинских 
работников тов. Рачковский в своем вы
ступлении отметил улучшение Медицин
ского обслуживания тружеников сельского 
хозяйства. На постоянную рабочу в де
ревню из города послано 28 врачей и 63 
работника из числа среднего мёдицйнско- 
го состава.

Тов. Богашов, начальник отдела норми
рования труда и зарплаты инструмен
тального завода, говорил о том, что надо 
улучшить практику проведения производ
ственных совещаний, шире освещать в пе
чати опыт профсоюзной работы.

Коллектив манометрового завода высту
пил инициатором соревнования за пере
выполнение производственного плана тре
тьего квартала.' План первого полугодия 
завод перевыполнил. Но он не выпо.лнил 
план по номенклатуре йзде-Лий. Причина 
этого С01СТ0ИТ в том, сказал председа
тель завкома тов. Антоненко, что в 
руководстве социалистическим соревнова
нием еще много формадиз.ча. Выполнение 
социалистических обязательств не контро
лируется, мало оказывается помощи сорев
нующимся, гласность результатов сорев
нования организуется слабо.

Тов. Антоненко критикует отдельных 
работников облпрофсовета за канцеляр
ский стиль руководства. Работники обл
профсовета На заводах бывают редко.
Я молодой профсоюзный работник, гово
рит тов. Антоненко, ’'шо ко мне никто 
ни разу не пришел, не проверил, как я 
работаю.

Тов. Антоненко резко критиковал гор
исполком п горко.мхоз за то, что до сих пор 
не установлен понтонный мост через реку 
Томь. Касаясь выступления тов. Грохото- 
ва, оратор отметил, что облторготдел недо
статочно обращает внимания на работу 
столовых На предприятиях.

Председатель цехового комитета Том
ского электромеханического завода тов. 
Лямин говорит:

—  За все время работы я нй разу не 
видел на заводр работников облпрофсове- 
ча. А у нас имеется много недойтатков. 
Ряд комиссий завкома. —  по охране труда 
и технике, безопасности, труда и зарпла
ты —  работает плохо. До оих пор мы не 
можем улучшить работу столовой У: 4.

Секретарь обкома комсомола тов. Нико
лаева говори.ла о том, чтобы детям обеспе
чить хороший летний отдых. Она предла
гает расширить сеть детсадов, детплоща
док. Особую заботу _ следует проявить о 
детях, проживающих на окраинах города, 
решительно улучшив воспитательную ра
боту среди них. В этом деле особенно ве
лика роль работников начальных и сред
них школ.

Совещание профсоюзного актива г. Том
ска приняло постановление, направленное 
на успешное выполнение решений 
XI съезда профсоюзов.

= ПРИСВОЕНИЕ ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЙ АРТИСТАМ 
СВЕРДЛОВСИОГО ТЕАТРА ОПЁРЫ И БАЛЕТА
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Указом Превидиума Верховного 
Совета РСФСР четырем солистам 
Свердловского областного театра 
оперы и балета имени А. В. Луна
чарского присвоено почетное зва
ние заслуженного артиста РСФСР. 
Этого звания удостоены артиогы 
К. Г. Черменская, В. А. Китаева, 
Я. X. Вутирао, Н. К. Даутов.

Артист Я. X. Вутирас, облада
тель приятного и сильного во всех 
регистрах баритона, давно снискал 
себе любовь зрителей. После окон
чания Леиинградской консервато
рии артист был направлен в Сверд
ловский оперный театр, где уже 
более 10 лет о успехом выступает 
во многих ведущих оперных пар
тиях. Наиболее удачными из них 
являются партий Онегина в «Евге
нии Онегине» и Елецкого в «Пи
ковой даме» Чайковского, Вален
тина в «Фаусте» Гуно и дру
гие. Его последняя ра& та — пар
тия Богдана Хмельницкого в од
ноименной oiiepe композитора 
Данькевича.

Более 10 лет работает в Сверд
ловском театре артист Н. К. Дау- 
тов. Получив первоначальную под
готовку в оперной студии имени 
Станиславского, он успешно вы
ступал в операх «Дубровский» На- 
правника,*«В бурю» Хренникова, 
в операх Гуно «Фауст» и «Ромео 
и Джульетта». Н. К. Даутов поста
вил в театре оперу Верди ' «Тра

виата» и исполнил в ней партию 
Альфреда.

Талантливой балериной заре
комендовала себя К. Г. Чермен
ская, воспитанница балетной шко
лы-студии при Большом театре 
Союза С ер . Зрители хорошо за
помнили ряд созданных ею лири
ческих образов в балетах «Лебеди
ное озеро», «Спящая красавица», 
«Красный мак», «Берег счастья» и 
других.

Воспитанница Свердловской 
консерватории В. А. Китаева, ода
ренная певица и пианистка, нача
ла свой путь оперной певицы в 
Свердловском театре и о успехом 
спела за последние годы немало 
сложных оперных партий, в том 
числе таких, как партии Розины в 
опере «Севильский цирюльник», 
Виблетты в опере «Травиата», 
Джульетты' в опере «Ромео и 
Дгкульетта».

Все четверо артистов прошли 
путь исканий и творческих успе
хов в стенах Свердловского теаЧра 
оперы и балета. Присвоение им 
почетных званий заслуженных ар
тистов РСФСР — это высокая 
оценка не только их личного ма
стерства, но и всего коллектива, 
вырастившего и воспитавшего та
лантливых артистов.

На снимке: (слева направо) заг 
служенные артисты РСФСР 
К. Г. Черменская, В. А. Китае
ва (сидят), Я. X. Вутирас, 
Н. К. Даутов (стоят).

Руководство практикой студентов—  
важная сторона учебной работы в вуз1

ЭКСКУРСИЯ ш кольников
Учащмеся Фешстистовскей оемилетней 

школы Асиновского района совершили экс
курсию й с. НарЫм, где они познакоми- 
ЛН'СЬ с места®!, в которых был в ссылке

Й. В. Сталин. Учащиеся по1бывали в Том
ске и посетили краеведческий музей, бо
танический сад, ознакомились с досто
примечательностями города.

Плоеучий клуб в Васюганском районе
Бригада пловучего клуФа «Красный 

чум» областного управления культуры на 
днях побывала у трудящихся BaiCioraBCKo-|

го района. Участники бригады BbicTyinn- 
лй с 14 концертами.

ПО СТРАНИЦАМ ГАЗЕТ
в ДРУЖНОЙ СЕМЬЕ ВОСПИТАННИКОВ 

ДЕТСКОГО ДОМА
Дружно живет семья воспитанников 

Ново-Кусковского детского дома. .Четний 
режим дня, чегырехкратйоё питание, ре
гулярные прогулки, купанье. Спортивные 
игры —  все это благотворно оказывается 
на здоро-вье ребят.

Воспитатели заботятся о всестороннем 
развитии детей. За лето с пионерами бу
дут проведены беседы: «За что награжден 
Ленинский комсомол», «Горький —  вели
кий русский писатель». «О дружбе, веж
ливости и товариществе» в на другие те
мы. П1ко.льникй примут участие в прове
дении читательских конференций, вечеров 
сказок.

Намечены экскурсии на ноля колхоза 
«Комсомолец» и в мастерские Асиновской 
МТС.

ежедневно
овощеводов,

На, приусадебном участке 
трудятся звенья цветоводов, 
садоводов и картофелеводов. Юные натура, 
листы коллекционируют насекомых, бабо
чек, составляют гербарий полевых расте
ний.

Физкультурники детского дома доби- 
.лись хороших результатов на районной 
спартакиаде Школьников, по1СВяЩенной 
окончанию учебного гРда.

«Причулымская правда».
г. Асино.

65 ТЫСЯЧ ЦЫПЛЯТ

Кривошеинская птицеводческая инкуба
торная станция приступила к выводке 
цЬШлят. Всего За сезон станция до.тжна 
дать колхозам, колхозникам, рабочим и 
служащим Кривошейнекого И Молчанов, 
ского райойов 65 тЬюяч цыплят.

«Колхозное знамя»,
с. Еривошеино.

Производственная пражтика студентов 
играет важную роль в учебном процессе 
в вузе. Она позволяет закрепить теорети
ческий материал, проверить, насколько 
подготовлены студенты к их будущей 
производственной деятельности.

Я расскажу о некотором опыте руко
водства практикой студентов, который 
сложился на нашей кафедре технологии 
органических красителей и полупродук
тов.

У нас, как правило, не позднее чем .за 
неделю до начала практики руководитель 
прибывает на завод, на который направ
ляются студенты. Очень важно, чтобы 
подготовкой летней практики студентов 
занимался непосредственно сам заведую
щий кафедрой. Раньше на нашей ка
федре это правило не соблюдалось. Побы
вав не так давно на заводах, я О'Собенво 
остро ощутил, как важно заниматься этим 
делом самому заведующему кафедрой.

За неделю до приезда студентов руко
водитель практики присматривается к 
нуждам производства, договаривается с 
дирекцией завода об индивидуальных за
даниях для каждого студента. Вопросы, 
предлагаемые студентам, должны входить 
в общий ко'мплекс проблем,. которые завод 
не в состоянии решить своими силами.

На одном из заводов мы столкну
лись с таким, например, фактом. 
Существующий метод, которым определя- 
.Лось содержание химического исходного 
материала в пихтовом масле, имел круп
ные недостатки. Чем больше пихтовое 
масло хранилось, тем выШе счита.дся про
цент выхода из него исходного химиката. 
На самом деле процент оставался все тот 
же. Когда мы подсчитали, оказалось, что 
из-за этого- неточного метода анализа 
завод терял сотни тысяч рублей.

Направляя на этот завод сту
дентку 4-го курса Г. Постникову, имевшую 
сКлоннюсть к научной работе, мы дали 
ей индивидуальное задание помочь заво
ду. Возвратившись в институт, она будет 
на эту тему выполнять специальное лабо
раторное задание. Н, вероягйо, тема ее 
дипломной работы будет касаться этого 
же вопроса, Так, постепенно, шаг за ша
гом решается серьезный производствен
ный вопрос самими студентами.

Оудент этого же курса В. Пехтерев по
лучил индивидуальное задание помочь за
воду пластмасс повысить на 2 процента 
выход, пластификаторов. Эта работа свя
зана с решением ряда теоретических 
проблем, представляющих интерес для 
института.

Такая целенаправленная работа студен
тов над темами, имеющими практическое 
значение, приносит реальные йлоды. ТаК, 
например, на одном из заводов был при
нят проект нового способа очистки аспи
рина, разработанный студентом Котовым.

Надо отметить, что большинство сту
дентов занимается в научно-исследона- 
тепьских кружках. Единство тематики 
курсовых работ, занятий в научных 
кружках, нреддипломнон практики и 
дипломных работ —  залог того, что инте
ресная тема, подсказанная самой жизнью, 
будет разработана студентом глубоко, воз
можно наметится ясное решение той или 
иной задачи в области технолопги произ
водства.

Таким образом, становится ясно, как 
важно добиться последовательности, даже 
преемственности в разработке удачно

намеченной‘темы на всех этапах учебной 
и научной работы студента. Из научной 
работы в студенческом кружКе, из дип
ломной работы может вырасти тема кан
дидатской диссертации. Йменво та.к роди
лись успешно защищенные у нас диссер
тации преподавателя В. В. Еояина и не
которых других.^

Проводимая сейчас защита Д1шломных 
работ подтверждает пользу применяемого 
нами подхода.

Так, на днях были защищены интерес
ные дипломные работы тт. Лештаевой и 
Шесгаковской. Дипломантка Шеетаковская 
детально разработала часть проблемы, над 
которой трудятся научные сотрудники 
нашей кафедры. На основе этой общей 
работы она создала реальный проект со
вершенно нового производствй полупро
дукта в синтезе одного ценного лекар
ственного препарата.

Чтобы легче было планировать науч
ную работу кафедры и студентов, мы не
давно ■заклюйпли договор о творческом 
содружестве с одним из заводов на 1954 
^ 1 9 5 6  годы. В этом договоре онре'делена 
й доля участия студентов-практикантов в 
решении вопросов, остро интересующих 
предприятие.

Мы не можем сказать, что наша связь 
с. производством налажена безупречно. 
Нам надо глубже знать нужды и трудно
сти производства, тогда и помощь со сто
роны вуза будет более оперативной и 
действенной. Это относится ко всей работе 
кафедры, в том числе и к организации 
практики студентов.

Есть и другие недостатки в проведе
нии практики. Уже указывалось, как 
важно, чтобы практикой руководил непо
средственно заведующий кафедрой, про
фессор или доцент. Тем не менее в инсти
туте до сих пор это важное дело нередко 
передоверяют младшим научным сотруд
никам и аспирантам. Очень полез
но выезжать аспиранту совместно с за
ведующим кафедрой, чтобы на месте пере
нять опыт научного руководства произ
водственной практикой студентов. Такой 
прием надо шире применять на всех фа
культетах института.

Наконец, нельзя не отметить, что ме
сячный срок для первой практики на 3 
курсе явно недостаточен.

Ряд кафедр нашего института согласно 
разнарядкам не в состоянии во время 
всех трех выездов студентов на практи
ку послать их на заводы, оснащенные 
действительно первоклассной аппарату
рой, хотя такая возможность имеется. 
Очень важно, чтобы первая, так называе
мая аппаратурная практика познакоми- 
.та будущих инженеров с оборудованием 
предприятий, находящихся на . уровне 
передовой научной и технической мысли. 
Это даст студентам хорошую зарядку, 
даст им верное представление о будущей 
работе, углубит их знания.

Требования к инженерам и научным . 
работникам —  выпускникам нашего ин
ститута растут из года в год. Соответ
ственно должна улучшаться и организа
ция производственной пралтикп студен
тов, как важной стороны учебного процес
са:

Л. КУЛЕВ,
лауреат Сталинской премии, профессор 

доктор Томского политехнического инсти
тута.

42 тонны молока 
продано государству

Колхоо имени Кагановича. Зырянского 
района, своевременно раосчитался с госу
дарством по поставкам молока и большое

-mminiti-

количесгво молока продает в порядке го
сударственных закупок. За шесть месяцев 
этого года государству нродано более 42 
тонн молока.

Обслуживание... 
с изъянами

КОЛХОЗНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Соеершенствуек! методы  руководства 
коллективным хозяйством

Хозяйство нашего колхоза из года в 
год укрепляется, идет в гору. За два по
следних года в колхозе увеличены основ
ные средства на 115.000 рублей, а дохо
ды от общественного животноводства воз
росли в 4,5 раза. Поголовье крупного ро
гатого скота ва этот период уве.тичилось 
со 193 голов до 420.

Укрепилась трудовая дисциплина, под
нялась производственная активность кол
хозников. Средняя годовая выработка на 
одного трудоспособного повысилась с 274 
трудодней до 328.

Правление колхоза совместно со сне. 
циалистами МТС стало оперативнее руко
водить всеми отрас.тями сложного хозяй
ства, боже полно использовать внутрен
ние резервы колхоза. Стали внедряться в 
колхозное Цройзводство Достижения пере
довой советской сельскохозяйственной нау
ки и опыт передовиков, решаются не
отложные вопросы зе,члеустройства, ведет
ся строительство производственных поме
щений.

В центре внимания правления находят
ся постоянные прои,1Бодственные бригады и 
животноводческие'фермы. Всего в колхо
зе создано 2 полеводческих бригады и 
4 фермы (крупного рогатого скота,' овец, 
свиней и птицы). Правление прежде всего 
позаботилось о Том, чтобы поставить во 
главе бригад и ферм опытных руководи
телей. Второй бригадой, например, руково
дит коммунист И. В. Новосельцев, хорошо 
знающий сельское хозяйство. Заведующим 
МТФ работает коммунист, опытный кол
хозник Ф. П. Ломакин.

Правление колхоза уделило большое 
внимание правильному комплектованию 
бригад и ферм. Распределение колхозников 
по бригадам и фермам произведено с уче

том квалификации, опыта работы, места 
жительства, а также желания колхозников 
работать в той или иной отрасли хозяй
ства. ■

За производственными бригадами за
креплены необходимые средства производ
ства —  1̂ 6'очий скот, сельскохозяйствен, 
ные орудия, инвентарь, хозяйственные 
постройки, земельные участки в полях се
вооборотов. Это устраняет обезличку в 
использовании земли, сельскохозяйствен, 
ного инвентаря и Ж1ИВой тягловой силы.

Бригадир, заведующий фермой лично 
принимают от колхозников работу и опре
деляют ее качество. Эте noMioraet хорошо 
изучить колхозников и правильно расста
вить их на работе.

Правление колхоза стало по-новому ру
ководить бригадами и фермами. Раньше 
бригадиры и заведующие фермами по 
каждому небольшому вопросу ждали ука
заний от председателя колхоза. Эта мел
кая опека не давала им возможности 
проявлять свою инициативу, снижала их 
ответственность за порученную работу. 
Теперь йм предоставлена большая само
стоятельность. Кроме годового производст
венного задания, утвержденного общим 
собранием колхозников, а также рабочих 
планов, разработанных на каждый период 
сельскохозяйственных работ, бригадирам 
выдаются пятидневные задания. В них 
конкретно определяется вид работы, ее 
объем, .место 'и время, в которое должно 
быть выполнено задание, указывается 
количество механизмов и живого тягла, 
необходимых для выполнения работ. Это 
улучшает контроль за выполнением теку
щих сельскохозяйственных работ, повы
шает ответственность бригадиров. У пред
седателя колхоза появилась возможно!сть

систематически бывать в бригадах и на 
фермах, следить за работой бригадиров и 
заведующих фермами и на месте помогать 
им в работе.

Управление делами колхоза строится 
На демократических основах. Правление 
постоянно опирается на колхозников, 
прислушивается к их голосу, учитывает 
критические замечания. В колхозе 2— 3 
раза в месяц проводятся заседания прав
ления, часто е участием колхозного акти
ва. Вопросы, выдвигаемые на заседания, 
тщательно готовятся членами нравления 
и активистами.

На общих собраниях артели у нас ре
шаются коренные вопросы колхозной жиз
ни: утверждение производственното пла
на, ириходо-расАодной сМетЫ, норм вы
работки, правил внутреннего распорядка, 
донювора МТС с келхоеюм и т. д.

В этом году колхоз более полно исполь
зует свои трудовые ресурсы. В основе 
работы полеводческих брйгад лежит про
изводственное со,дружество механизаторов 
и колхозников. Полеводческими бригадами 
для обслуживания тракторной бригады 
выделены постоянные прицепщики, воз
чики горючего и воды. Бригадиры поле
водческих бригад обеспечивают своевре
менное выделение п нарезку рабочих 
загонов, контролируют качество работ. 
Все это позволило колхозу провести нын
че посевные работы более организованно, 
чем в прошлом году.

Большую помощь в руководстве живот
новодческими фермами оказывает правде^ 
нию зоотехник Парабельской МТС тов. 
Зайцева, обслуживающая наш ко.дхоз. 
Она хорошо организовала зооветучебу с 
работниками ферм. Под ее руководством 
разработаны правила внутреннего распо
рядка на фермах.

Для улучшения стада крупн.шо рогато
го .скота колхоз купил быка-производи- 
теля холмогорской породы. Приобретен 
также чистопородный жеребен-производи- 
Фель (русский рысак), от которого уже 
имеется потомство. Путем отбора улуч- 
шае.м маточный состав крупного рогатого 
скота. Молодняк крупного рогатого окота

растет здоровым, крепким. Среднесуточ 
ный привес телят в профилактории —  
600— 700 граммов.

Летом члены правления колхоза и 
зоотехник тов. Зайцева уделяют большое 
внимание организации круглосуточной 
пастьбы скота. Перед выводом скота на 
пастбища были сформированы гурты, со
ставлен план пастбищного содержания, 
намечены участки для пастьбы, места 
(водопоев, стойбища для отдыха и доения 
коров. Дойные коровы, ка-к правило, па
сутся на участках, наиболее богатых по 
травостою,

Чтобы обеспечить животных свежим 
кормом в течение всего лета, применяется 
поочередное стравливание пастбищ. Ус
тановлен твердый режим пастьбы скота.

Правильное летнее содержание скота 
способствует повышению продуктивности 
животных. Детом отдельные коровы стали 
ежедневно давать по 18 и более литров 
молока. Доярка Н. М, Полевина надоила 
За год от коровы Колхозницы 4.330 лит
ров, молока. В прошлом году'но колхозу 
надой молока на каждую фуражную коро
ву был увеличен на 506 литров. Нынче 
мы думаем добиться еще более значитель
ного повышения надоя молока.

Намного повысилась иродуктиюность 
свиноводства. В прошлом году колхоз по
лучил дохода от свинофермы в 2 ,5  раза 
больше, чем в 1952 году. На свинофер
ме работают с начала организации кол
хоза трудолюбивые колхозницы Маланья 
Петровна Полевйна и Анна Семеновна 
Выгоняй.това. Они умело, заботливо уха
живают за животными, правильно органи
зуют их откорм.

Почти круглый 'ГОД в колхозе ведется 
строительство Ж'ивотноводческих и других 
производственных помещений. Строитель
ной бригадой (в ней 8  колхозников) руко
водит опытный колхозник Семен Захаро
вич ЧасоБских. За два последних года в 
колхозе построены новый телятник на 70 
голов, овчарня —  на 400 голов, птич
ник —  на 300 голов, коровник —  на 
125 голов и т, д,

В ближайших планах колхоза —  со

оружение электростанции и водонапорной 
башни. Материал на сгро(йтельсгво поме
щения для электростанции давно saixwoB- 
лен, но областная контора «Сельэлектро» 
задерживает типовой проект электро
станции.

Правление колхоза принимает меры к 
созданию устойчивой и обильной кормовой 
базы. Картофеля йыйче посадили 120 гек
таров. На силосо'вани© пойдут n>oscoaHie4 - 
ник и кукуруза. Будет заготовлено не ме
нее 440 тонн си.тоса. К зак.дадке силоса 
приступили. Зеленая масса измельчается 
силосорезкой. Сена заготовим 2.300 тонн.

Большая заслуга в организационно-хо
зяйственном укреплении колхоза и росте 
политической сознательности колхознмков 
принадлежит коммунистам и комсо.моль- 
цам колхоза, которые на всех участках 
раб'оты выступают в ро.ти организаторов 
социалистического соревно1вания. Комсо
мольцы телятница Татьяна Новосельцева, 
доярка Капитолина Недорезова и другие 
показывают пример в труде. Хорошо тру* 
дятся колхозники тг. Долматов, Ко’Старев, 
Новосельцев, Романовский и многие дру
гие.

Но мы еще не устранили крупные недо
статки, особенно в руководстве животно
водством, ещ'б не уНорядоЧены до конца 
кормл'ЗНИ'8 и уход за животными, поэтому 
продуктивность общественного скота в 
целом по колхозу остается невысокой, не 
рзЩ'ВйЫ вопросы .Мехаянзаггии трудоемких 
процессов в жив'отповодстве и полеводстве.

Слабо оказывает нам помощь Парабель- 
ская МТС. Договорные обязательства пе
ред колхозом она выполняет плохо.

Перед правлением колхоза стоят задачи 
по дальнейшему совершенствованию мето
дов руководства коллективным хозяйством, 
улучшению организации труда. Разреше
ние их даст возможность поднять общест
венное хозяйство колхоза на новую сту
пень, быстрее решить задачи, поставлен
ные партией и прашительством.

А. КОЛОТОВКИН, 
председатель колхоза 

имени М. Горького, 
Парабельского района.

—  Вас не беспокоит?
—  Да, беспоко(ит.
—  Минуточку подождите, поправлю 

бритву.
Такие разговоры часто можно слышать 

в паршшахерскнх села Бакчар. Бритвы, 
как правило, в началу рабочего дня в 
парикмахерских не готовятся и в процес
се работы не правятся. Кисточки для 
бритья здесь не дезинфицируют, приборы 
не меняют. В парикмахерской артели 
«Победа» не хватает инструмента, салфе
ток. В парикмахерских райкомхоза и ар
тели «Победа» часто при бритье применя. 
ют Х'ОЛ'Одную воду.

Много лшлоб на работу фотомастерских. 
Фотографы тт. Устинов, Чоп и Заур ра
ботают по-кустарному. На некоторых фо
токарточках трудно себя узнать. В фото
мастерских артелей «Победа» и «Объеди
нение» нет фотоп.тенки, бумаги и других 
необхол1имых материалов для нормальной 
работы.

Очень плохо работает баня. Часто не 
бывает или горячей или холодной воды. 
После трех часов работы баш  обслужи
вающий персонал уже вынужден носить 
ведрами вб.ду из пруда. Почти все тазы 
или с одной ручкой или совсем без них. 
Клиенты с большим риском переносят Т а
зы с горячей водой. Водопроводные кра
ны не исправны.

В декабре прошлого года в районной 
газете «Ленинская правда» бЬхл напеча
тан фельетон «Номера закреплены навеч
но». В нем была подвергнута справедли
вой KpHTjiKie работа бани. Заведующий 
отделом коммунального хозяйства райис
полкома тов. Ыатецкий не принял мер к 
улучшению работы баня. Работники газе
ты вторично напо.мнили тов, Матецкому 
о необходимости принять меры но сигна
лам печати. Но и ,н а  этот раз тов. Ма- 
тецвиЙ отделался молчанием.

П.Ф0Х0 обстоит в селе Бакчар дело с ре
монтом жилищного фонда. В общежитии 
на Советской у.иице Э|» 50, например, в 
течение пяти лет не ремонтируются 
квадтнры. Крыша п потолки у квартиро
съёмщиков тт. Казаяской и Липойка про
текают, печи О'ОеЛи, ,дв'еф(и не закрыва
ются. Такое же положение во многих 
других коммуна.1ьных домах.
* Об улучшении бьТтового обслуж'нвания 
трудящихся не раз 'Говорилось на сессиях 
районного Совета депутатов трудящихся и 
заседаниях исп'о.11кома райсовета, но дело 
дальше разговоров не двигается.

А. ЕРЕМИНА,
М. КИСЛИЦИНА.
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К ПУСКУ в СССР ПЕРВОЙ ПРОМЫШЛЕННОЙ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ НА АТОМНОЙ ЭНЕРГИИ

РИМ, 5 толя . (ТАСС). Газета «Унита», 
комментируя оуск в СССР первой элек
тростанции на атомной энергии, пишет: 
«...На деле, а не на сло'вах Советекий 
Союз намного обогнал все страны в М1ир- 
ном йснользованни самой мощной энергии,

которая когда-либо была предоставлена в 
распоряжение че.ловека... Это победа науки 
на службе человека, науки, которая рабо
тает для народа и у народа берет свою 
силу».Румыно-советский научный институт .

БУХАРЕСТ. 5 июля. (ТАСС). Важную : Уже ВЫШ.ТИ два таких сборника; «Слав- 
роль в рашространении в Румынии до- ный путь КПСС» и «Два мира —  две ли-
стижении советской науш  играет румы- 
но-советсшй научный институт Акаде
мии наук.

Коллектив сотрудников института пе
реводит и распространяет большое коли
чество ^материалов из советских научных 
изданий, организует лекции и док.лады по 
разл1ичньш вопросам. Ежегодно в инсти
туте переводится свыше 200 тыс. стра
ниц различных материалов из советской 
прессы, рассказывающих о достижениях 
науюи в СССР.

G 1952 года инс'питут переводит на ру
мынский язык советские журналы; «Ком
мунист», «Вопросы фило1Софии», «Вопро
сы экономики». Были переведены и изда
ны груды Менде.теева, Ломоносова, Косты- 
чева, Докучаева. Сеченова. Павлова, Ва
вилова. В начале нынешнего года работ
ники института приступили к издаиию 
сборников статей из советской печати.

кии экономического развития». Статьи и.з 
советской периодической печати, перево
димые институтом на р>’мынский язык, 
публикуются также в «РумыН'О-советских 
анналах», в «Библиотеке румыно-совет
ских анналов», в «Тетрадях переводов 
для кафедр высшей школы». «Румыно- 
советские анналы» вы.ходят 4— 6 раз в 
год в 17 сериях. Одновременно в одиннад
цати сериях издаются институтом «Сбор
ники докладов» по физике, математике, 
химии, биологии, сельскому хозяйству. В 
них публикуются конспекты материалов 
из советских журналов.

Библиотека румыно-советского научного 
института располагает книжным' фондом в 
90 тыс. то'мов книг на русском, румын
ском и другах языках.

Институт имеет 4 филиала в универси! 
тетских центрах страны —  Яссах, Iby - 
же, Тимишоаре, Тыргу-Муреше.

Всенародное обсутдение проекта конституи,ии МНР
ПЕКИН, 5 июля. (ТАСС). Одним из 

центральных событий в жизни сегодняш
него Китая является широкое, всенарод
ное обсуждение проекта конституции 
КНР. В этом обсуждении принимают ак
тивное участие трудящиеся различных 
районов страны, люди всех национально
стей, населяющих Китай.

Вчера газета «Тяньазиньжибао» писа
ла, что в городах и селах далекого Синь
цзяна, в национальных автономных рай
онах провинций Оикан, Юньнань, Гуанси, 
во всех уголках КНР в настоящее время 
проходят читки и обсуждения проекта
конституц1И1и КНР. Пошсюду население при- .ства социализма в Китае.

ветствует этот исторический документ.
Уйгуры и монголы, люди народностей 

мяо и тун, корейцы и узбеки, люди всех 
национальностей, населяющих Китай, с 
любовью говорят о проекте конституции 
КНР, который выражает вековые чаяния 
широких масс народа. Сейчас, пишет га
зета «Тяньцзиньжибао», в ходе обсужде
ния проекта конституции КНР, об этом ве
ликом документе в народе складываются 
многочисленные песни и поэмы, в кото
рых люди различных национальностей 
воспевают свою новую, счастливую жизнь, 
воспевают конституцию эпохи строитель-

Индийская газета о переговорах Неру и Чжоу Энь-лая
ЙЕЛИ, 5 июля. (ТАСС). В 

«Таймс оф Инд'иа» опубликована
газете 

статья
индийского журналиста К. Суббарайана, 
посвященная китайско-индийскому сотруд
ничеству. Автор указывает, что встреча 
Чжоу Энь-лая и Неру открывает «новую 
эпоху в истории Азии». «Несмотря на 
усилия ряда американских и английских 
корреспондентов,—  говорится в статье,—  
преуменьшавших значевие встречи и вво

дивших в заблуждение общественность 
своих стран, долго . ждать не придется, 
чтобы убедиться в важности встречи двух 
премьеров Азии». Чжоу Энь-лай и Неру 
«изучали пути и средства установления 
более тесного сотрудничества между стра
нами Азии». Они поачеркнули, что Индия 
и Китайская Народнан Республика и «лю
бая другая страна в Азии нуждаются в 
мире и уетойчивостж для проведения ре
конструкции».

Восстановление судостроительной 
промышленнссти в КНДР

ПХЕНЬЯН. 2 июля. (ТАСС). Как сооб
щ а т ,  Центральное телеграфное агентство 
Еб.рей, в целях быстрого восстановления и 
развития разрушенных во время войны 
йерфей и развития судостроительной про
мышленности кабинет министров КНДР

принял постановление оо улучшении ра
боты в области судостроения. Постановле
ние предусматривает целый ряд мероприя
тий по налаживанию серийного строитель
ства судов.

Английские газеты о победе советских гребцов 
на хенлейской регате

ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). Английские 
газеты помещают статьи, посвященные 
результатам «хенлейской регаты». Во 
всех статьях дается высокая оценка со
ветским командам, завоевавшим три при
за.

«После трех больших побед русских в 
Хенлее, —  пишет газета «Дейли мейл»,—  
не может быть никаких сомнений в том, 
что они упорным трудом завоевали себе 
место среди лучших гребцов мира... Не
смотря на ужасные условия, сильный ко
сой дождь и ветер, неблагоприятные для 
применявшегося «Крыльями (Советов» сти-

I
ля «ветряная мельница», русская ■ коман
да шутя обогнала английскую».

«Таймс» помещает подробную статью, 
посвященную итогам гонок. Указывая, 
что английские команды должны извлечь 
уроки из печальных для них результатов, 
специальный корреспондент газеты пи
шет: «Совершенно несомненно, что нам 
еще никогда не приходилось встречаться 
с такими конкурентами, как русские. Ес
ли такие команды начнут регулярно при
езжать в Хенлей, они совершенно изменят 
характер регаты и поставят перед нами 
некоторые трудные проблем'Ы».

/
Переговоры представителей двух командований

во Вьетнаме
ШАНХАЙ, 5 июля. (ТАСС). Вьетнам^ 

ское информационное агентство опублико
вало TCKiCT совместного коммюнике перво
го заседания военного совещания предста
вителей двух командований во Вьетнаме. 
В коммюнике говорится, что «первое за
седание прошло в благоприятной обста
новке. В своих вступительных речах гла
вы двух делегаций заявили о стремлении 
обоих народов к миру и указали на то, 
что обе стороны в течение ближайших 
дней должны приложить все усилия к то
му, чтобы военное совещание было успеш
ным».

Вьетнамское информационное агентство 
передает также, чФо относительно задач 
совещания обе делегации пришли к сле
дующему соглашению: участники военно

го совещания на месте обсудят и выдви
нут предложения, связанные со всем'И во
енными вопросами, обсуждаемыми на Же
невском совещании; совещание обсудит и 
примет решения относительно выполнения 
военных условий, согласованных на Же
невском совещании; совещаиив о:бсудит 
военные вопросы, вытекающие из 1М)Н- 
кретного положения на месте.

Обе делегации приняли следующую по
вестку дня: вопрос о военнопленных в 
рамках условий, согласованных на Женев
ском совещании; вопрос о прекращении 
огня; урегулирование зон перегруппиров
ки; вопрос о сюз1дании смешанной комис
сии; вопросы, поднятые на военном сове
щании в Женеве, или вопросы, которые 
выдв1инет военное совещание на месте.

Положение в Северном Вьетнаме
(ТАСС). АгентствоПЕКИН, 4 июля,

Синьхуа передало: .
Согласно со'обшению Вьетнамского __ин- 

формационного агентства, вчера войска 
вьетнамской Народной армии заняли город 
Фу-Ли и, таким образом, закончили осво
бождение провинции Ха-Нам, расположен
ной южнее Ханоя.

Под нажимом частей вьетнамской На
родной армии французские войска отсту
пили к Ха-Донгу и Ханою. По дороге они 
были перехвачены частями вьетнамской 
Народной армии и понесли тяжелые поте
ри.

Повышение цен на мясо в Англии
ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). Сегодня,_ де

вять лет спустя после окончания войны, 
в Англии было отменено нормирование 
мяса.

По сообщениям печати, сегодня же опто

вые цены на мясо на рынке повысились 
на 20— 40 процентов.

По словам представителя одной оптовой 
фирмы в Манчестере, цены на мясо на 
рынке являются «фантастическими».

Рост цен в Канаде
ОТТАВА, 6 июля. (ТАСС). Ь к  переда

ло радио А1онреаля, канадское статистиче
ское управление сообщило, что в мае 
стоимость жизни в Канале повысилась со 
115,5 пункта до 116,1. (За 100 берется

стоимость жизни на основе средних цен 
1949 года). Это объясняется резким по
вышением цен на некоторые виды продо
вольствия и платы за квартиры.

СЪЕЗД ФРАНЦУЗСКОЙ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

ПАРИЖ, 6 июля. (ТАСС). Как уже со
общалось, 46-й съезд французской социа- 
лж'стической партии одобрил создание «ев
ропейского оборонительного сообщества». 
В других одобренных им резолюциях 
съезд высказывается за мирное разреше- 
ни'в всех конфликтов и, в частности, за 

-немедленное прекращение военных дейст
вий в Индо-Китае. Ером'в того, участни
ки съезда потребовали «смелых реформ» в 
Тунисе и Марокко, расширения культур
ного и эко'номического обмена между Во
стоком и Западом, проведения переговоров 
с целью обеепеченрш мхгрного сосущество
вания, признания Китайской Народной 
Республики и выступили против подготов
ляемого' Согдивзнным1И Штатами проекта 
военного пакта для Юго-Восточной Азии.

Эти решения являются отражением уш- 
лившихся требований широкой француз
ской общественности и. в частности, ря
довых социалистов об изыскании путей 
О'Слабления М'еждувародной налрятенности.

„Положить конец американскому 
контролю над Англией^

Митинг в Лондоне

П р о т и в  „ е в р о п е й с к о й  
а р м и и “

РИМ, 6 ИЮ.ЛЯ. (ТАСС). Газета «Увита» 
сообщает, что член Всем'ирного Совета Ми
ра Эмилио Сереви выступил в городе 
Ареццо с речью, посвяЩ'Знной положению 
Италии в нынешней международной обста- 
гговке и задачам движения сторонников 
мира.

Серени указал, что законопроект о ра
тификации договора о создании «европей
ского оборонительного сообщества» в-несен 
в пар.тамент именно в тот момент, когда 
во всем мире система противостоящих 
друг другу военных блонов, частью кото
рой является «европей'Скоз оборонитель
ное сюобщ'ество», обна.ружнвает свои внут
ренние пропгворзчия и признаки самого 
нз'стоящего кризиса.

Италии, продолжал Серени, пытаются 
навязать ратификацию договора о созда
нии «европейского оборонительного сооб
щества» в момент, когда система военных 
блоков 010нару.живает свои пагубные по- 
следств1ия для самой Италии. Одним из 
этих последствии явится создание на е© 
восточной границе во>еяного балканского 
блока (в составе Турции, Греции и Юго
славии. —  Род.), открыто направленного 
против интересов Италии.

В этой обстановке, сказал в заключе
ние Серени, задача сторонников мира за
ключается в организации обсуждения в 
национальном плане этих проблем с том, 
чтобы вс© новые массы граждан поняли 
опасность, которую представляет для стра
ны растущее давление Соединенных Шта
тов, II осознали возможность предпринять 
конкретные депств1ия, чтобы дать 'отпор 
этому давлению и добиться проведения 
новой по.шитики ослабления напряженно
сти в мелсдународных отношениях.

ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). Вчера свыше 
2 тысяч .лондонцев собралось на Трафаль
гарской площади на массовый митинг, со
званный Лондонским окружным комитетом 
компартии Великобритании. Митинг про
ходил под лозунгом «Положить конец аме
риканскому контролю над Англией». С 
речами выступили секретарь Лондонского 
окружного комитета компартии Джон Ма- 
гон и редактор газеты «Дейли уоркер» 
Джон Кэмпбелл. Кэмпбелл в своей речи 
подверг резкой критике политику пере

вооружения Западной Германии и офици
альное руководство лейбористской партии, 
выступающее в поддержку этой политики. 
Он подчеркнул, что для достижения пол
ной независимости Великобритания должна 
расширять торговлю со всеми странами, 
независимо от того, желает этого Америка 
или нет, укреплять деловые связи с Со
ветским Союзом и народным Китаем, пре
кратить вооружение бывших гитлеровских 
генералов и проводить независимую от 
Соединенных Штатов внешнюю политику.

Английская печать о нажиме на Францию
ЛОНДОН, 4 июля. (ТАСС). Газета «06- 

сервер», комментируя выступление Аде- 
наэура по радио 2 июля, называ'зт . его 
«ультиматум Аденауэра насчет европей
ского оборонительного ©ообщества».

Газета публикует сообщение своего 
боннского корреспондента Хаффнера-Ji ко
торый пишет: «Аденауэр фактически при^ 
ставил револьвер к виску Франции —  
либо ратифицируйте европейское оборони- 
тзльное сообщество в его нынешнем виде, 
либо примиритесь с неограниченным пе
ревооружением Германии...».

Хаффнер высказывает мнение, что, не
смотря на ультиматум Аденауэра и «дру
жеское» понукани'е Англии и Америки,
французы «вряд ли согласятся, 4T0i6bTHMH
командовала Гер.чания».

Касаясь связи вопроса о перевооруже
нии Германии с внутренним положением 
Западной Германии, Хаффнер шмпет, что 
Ад'знауэр «в самой Западной Германии 
пользуется ненадежной поддержкой» и что 
«нельзя бо.1©е исключать возможности его 
замены в случае трагического провала 
нынешней политики Запада».

Дипломатический обозреватель «Рей
нольдс ныое» пишет: «Ультиматум, 
предъявленный Аденауэром Францим 2 ию
ля, был результатом пере'Данного западно- 
германскому канцлеру на прО'Ш.тсй неделе 
решения США подписать новый договор с 
Германией, если Франция не ратифници- 
рует в ближайшие несколько неде.ль до

говора о европейском оборонительном со- 
обществ'е. Новый договор... по'зволил бы 
Германии создать самостоятельную ар
мию».

Корреспондент далее пишет: «Со време
ни вашингтонского совещания государст
венный департамент уверен в том', чт0| 
Англия .подпишет новый договор. Если 
Франция будет упорствовать, что весьма 
вероятно, то договор не будет paicnpocTpa- 
нятвея на французскую зону. Или же на 
Францию будет оказан 'Сильный нажим, 
который может привести к отставке 
премьер-министра Мендес-Франса и заме
не его бо.лее сговорчивым премьер-минист
ром».

В редакционной статье, посвященной 
ваш1ингт'онск1ому совещанию между Чер
чиллем й Эйзенхауэром, «Рейнольдс ньюс» 

.пиш'гт, что единственным вопросо-и, в от- 
ношеня'И которого позиция английского 
правительства была ясно изложена в сов
местном заяв.лении, опубликованном по 
окончании совещания, является перевоору- 
жени'Э Германии. «По этому вопросу ясно 
заявлено, что независимо от действий 
Франции Германия будет перевооружена с 
вытекающим отсюда риском деморализа
ции Западной Евро'ПЫ и возрождения 
стремления Германии к господству». Газе
та призывает провести парламентские 
прения для обсуждения совместного заяв
ления Черчилля —  Эйзенхауэра.

Парижская печать об иностранном давлении 
на Францию

„Нью-Йорк таймс“  о предстоящем визите Мендес-Франса в Вашингтон
НЬЮ-ЙОРК, 5 июля. (ТАСС). По cooi6- 

щению женевского корреспондента газеты 
«Нью-Йорк тайме» Каллендера, премьер- 
министр Франции Мендес-Франс принял 
приглаш'зние 'встретиться с президентом 
США Эйзенхауэром в Вашингтоне.

ПАРИЖ. 5 июля. (ТАСС), Французская 
печать с тревогой комментирует усили
вающееся иностранное давление на Фран
цию с целью ускорения ратификации до
говора о создании «европейской армии».

Политические обозреватели единодушно 
отмечают, что это давление исходит в на
стоящее время из Вашингтона, Лондона и 
Бонна. Для воздействия на Францию вновь 
извлекается старое пуга.ло: восстановление 
независимого вермахта в случае, если 
французский парламент не даст немедлен
но согласия на создание «европейской 
армии».

Газеты пишут, что недавнее угрожаю
щее заявление Аденауэра воспринято в 
США с нескрываемь!м удовлетворением. 
Однако во Франции оно воспринято иначе. 
Об этом свидетельствует решение прави
тельства об отсрочке на неопределенный 
срок поездки статс-секретаря иностранных 
дел Герэна де Бомона в Бонн для пере
говоров с Аденауэром.

По сообщению газет, это решение вы. 
звало недовольство правящих боннских 
кругов.

Французская печать сообщает, что се
годня в английском министерстве ино
странных дел открывается англо-амери
канское совещание по вопросам восстанов
ления «суверенитета» боннской Германии 
независимо от того, будет ли ратифициро
ван парижский договор.

Газеты с раздражением отмечают, что 
на это совещание не приглашены фран
цузские представители, хотя речь идет о 
жизненно важных для Франции, пробле
мах. Газета «Еомба» пишет:

«С французским правительством будут 
лишь консультироваться. По отношению 
к Франции проявлено так мало внимания 
и вежливости, что возникает вопрос; не 
предпочли ли ей англичане и американцы 
Бонн и Формозу, которые являются более 
послушными орудиями проведения поли
тики международного напряжений».

Рост дороговизны во франкистской Испании
ПАГИЖ, 5 июля. (ТАОС). Как сообщает 

агентство Франс Пресс из Мадрида, в Ис
пании непрерывно растет дороговизна. В 
пос.ледн'ие дни произошло новое поныше- 
ние цен.

В частности, цена на хлеб возросла на 
10 нроц., на газ —  на 20 прод., на 
электрическую энергию —  на 10 нроц. 
Цены на газеты поднялись на 30 нроц., 
почтовые тарифы —  на 60 нроц.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ

Свердловского государственного 
театра оперы и балета

7 июля — «Пиковая дама» (послед
ний раз)

8 июля — «Фауст»
9 июля — «Дубровский» (последний 

раз).
10 июля — в помещении драмтеатра 

«Ромео и Джульетта» (последний раз).
В летнем театре — «Чио-Чно-Сан» 

(последний раз).
11 июля — в помещении драмтеатра 

днем «Евгений Онегин» (последний раз).
Вечером — «Лебединое озеро».
В летнем театре — «Риголетто» (по

следний раз).
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 7 ию
ля — «Дети партизана». Сеансы: 10. 
11-40, 1-20, 3. 4-40, 6-20, 8 , 9-40,
11- 20 .

Кинотеатр имени И. Черных. Малый 
зал. 7 . июля для детей — «Садко». Се
ансы; 12-30, 2-30. Вечером — «Анна 
Каренина» (1 серия). Сеансы: 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30.

Кинотеатр в горсаду. 7, 8 июля — 
«Анна на шее». Сеансы: 2, 4, 6 , 8 , 10.

Томскому добровольному пожарному 
обществу требуются на постоянную ра
боту пожарный инспектор и молотобоец.

Обращаться по адресу: улица Красно
го пожарника, 29.

2 — 1

Томскому облвендиспансеру требуют
ся: бухгалтер, медсестры, санитарки и 
истопники.

Обращаться; г. Томск, улица Красно
армейская, 19.

2 — 2

Томскому хлебозаводу требуются: 
секретарь-машинистка, рабочие в цехи, 
гру.зчикн.

Обращаться: 'г. Томск, Базарная пло
щадь. 2, хлебозавод, отдел кадров.

3 —3

С К У Л Ь П Т У Р У
ФИГУРЫ, БЮСТЫ, композиции

(из железобетона, мраморно^ крошки, гипса, мрамора и бронзы) 
ПО ТЕМАМ И ЗАКАЗАМ

государственных, кооперативных и общественных организаций, 
ФОНТАНЫ, САДОВЫЕ ВАЗЫ И УРНЫ 
(из железобетона и мраморной крошки), 

МЕМОРИАЛЬНЫЕ ДОСКИ 
(из бронзы и мрамора),

ИЗГОТОВЛЯЕТ ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ХУДОЖЕСТВЕННОГО ФОНДА СССР 

В создании моделей принимают участие виднейшие мастера 
изобразительного искусства.

Каталоги и фото высылаются по первому требованию бесплатно. 
Заказы и запросы адресовать: Москва К-12, Рыбный пер., 2, 
помещение 54. Телеграфный адрес: Москва, Союзекульптура.

Тел. Б 1-42-94.

i

Московский ордена Ленина мясокомбинат имени А. И. Микояна 
И М Е Е Т  В П Р О Д А Ж Е  *

С Ш И В К У  К И Ш Е Ч Н У Ю  К Р У Г Л У Ю,
вырабатываемую из тонких бараньих кишек.

Диаметр сшивки от 1,5 до 4 мм, длина сшивки не менее 1 метра, 
усилие на разрыв—не менее 15 кг. на 1мм^

Сшивка применяется для сшивания приводных ремней, а также 
как привод на некоторых видах оборудования. 

Обращаться: Москва, Ж-29, Михайловский проезд, д. 3, 
телефон Ж2-28-20.

Отделу капитального строительства 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: столяры, плотники, 
бетонщики, арматурщики, каменщики, 
штукатуры, разнорабочие и землекопы. 
Нуждающимся семейным предоставляет
ся ншлплощадь в домах завода, одино
ким предоставляется общежитие.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

5 —5

Томскому облдрамтеатру требуется 
квалифицированный заведующий костю
мерным цехом. 2 —2

Томскому кожзаводу требуются 
на постоянную работу: работники снаб
жения, инженер или тех1шк-строитель, 
начальник ремонтно-механического цеха, 
бухгалтер, грузчики, разнорабочие. При
нятые обеспечиваются квартирами.

Обращаться; томский кожзавод за ре
кой Томью, отдел кадров. Телефон 
№  45-74. 3 — 3

Проектному бюро облсельхозуправ пе
ния срочно требуются на постоянную 
работу инженер-теплотехннк и инженер- 
сантехник.

Обращаться; г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 8, телефон 33-24.'

3 — 2

Металлолом— ватное сырье 
для металлургической 

промышленности

Лом черных металлов является одним 
из наиболее дешевых шихтовых материа
лов в сталеплавильном производ?стве. Для 
сборки лома черных металлов не требует
ся особых затрат. Заготовка лома черных 
металлов возложена на ^руководителей 
промышленных предприятий, на работни
ков Главвторчермета. Принимается лом 
от населения, от загоговптелей главвтор- 
сырья,. облпотребсоюза и промкооперации.

Хозяйственные руководители обязаны 
п-омогать загото1Бите»тям в организации за
готовки и отгр5'зки лома.

Томская область в этом году задолжала 
1.250 тонн лома. Из 320 нредириятий, 
имеющих плаи сдачи лома, за 5 месяцев 
этого года выполнили плй'Н только 168 
предприятий.

HeKOTOipbie руководители относятся к 
организа.ц1ш  заготовки .лома вес-ерьезн-о,' 
они на словах признают, что заготовка, 
■отгрузка ло'Ма—  важно'й народахозяйст- 
венное дело, но на деле организацией 
цаготовки не занимаются. Управляющий 
межрайонной конторой главвторсырье тов. 
Островатиков в Пышкино-Т|рожцком райо
не поручил заниматься заготовкой лома 
человеку-, работающему в Пышкино- 
Троицком райисполкоме конюхом. В ре
зультате (такой организации в районе 
пятимесячный план сбора лома выполнен 
всего лишь на 5 процентов.

Не лучше положение в Зырянском 
районе, где пятимесячный план выполнен 
На' 20 процентов. Председатель Зырян
ского райпотребсоюза тов. Волков, дирек
тор заготконторы тов. Глушков сбор лома 
от населения не организовали, а когда 
учащиеся села Тавды собрали лом, то его 
не приняли.

В Тегульдетск-ом районе также плохо 
занимаются отгрузкой лома. В Берегаев- 
ском леспромхозе ■ (директор тов. Бу- 
ций, ответственный за сбор и хране
ние лома тов. Орлов) к сбору ло.ча 
относятся несерьезно. Отходы лома выбра
сываются, заваливаются землей. По всей 
территорпп леспромхоза разбросан лом. На 
Северном лесозаготовительном пункте лес. 
промхоза имеется списанное тракторное 
оборудование, но оно до сего времени не 
сдано как металлолом. На пристани реки 
Чулым складируется лом для отправки 
на базу Главвторчермета. Лом никем не 
охраняется. Такясе плохо обстоит дело со 
сбором и хранением лома в Красноярской 
МТС.

Коллектив Томской ГЭС-2 план отгруз
ки лома в мае выполнил на 35 процентов, 
в июне отгрузкой лома занимался плохо. 
Бригады ио зачистке лома здесь нет. По 
всей территории лом разбросан и завали
вается мусором

На заводе режущих, иненрументов около 
каждого цеха груды .Дома смешаны с зем
лей, специальных ящиков, а также пло. 
щадок для хранения лома нет. Таково же 
положение на манометровом и электроме
ханическом заводах.

В неныпо.днении плана заготовки и от
грузки лома повинны и работники Глав- 
Бторчермета. Они неоперативно руково
дят делом.

Сбор и заготовка лома черных метал
лов —  важное'народнохозяйственное дело. 
Ни одно-го кило'грам'ма М'еталличо'окого ло
ма не должно остаться не переплавлен
ным.

.И. ВОЛОДИН.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Для работы на кирпичных заводах 
требуются: главный инженер завода, на
чальники цехов, инженеры: технологи, 
нормировщики, строители, энергетики, 
старшие мастера и мастера кирпичного 
производства, техники-контролеры, ме
ханики, главные и старшие бухгалтеры, 
инженеры по подготовке кадров, на
чальники железнодорожного разъезда, 
дежурные по разъезду, диспетчеры, ма
стера путевого хозяйства, рабочие всех 
специальностей.

Обращаться: телефоны №№  22-76, 
49-57. 4 —4

Срочно требуется старший бухгалтер.
Обращаться по адресу: ул. Войкова, 27. 
артель «Обувщик».

2 — 2

Требуется секретарь-машинистка. Об
ращаться по адресу; улица Краенбар- 
мейская, 54. 2 —2

Куйбышевскому райпромкомбинату 
срочно требуются мастера индивидуаль
ного пошива и закройщик мужской 
одежды.

Обращаться в часы занятий. Адрес: 
гор. Томск, переулок Плеханова. 8.

2 — 2

Томскому шпалопропиточному ,заводу 
требуется опытный нормировщик. Жил
площадь предоставляется.

Обращаться: г. Томок, улица Трудо
вая, 17.

3 — 3

Учебному хозяйству Томского зоовет- 
техникума требуются: кузнец и брига
да плотников, разнорабочие. Кузнецу 
предоставляется квартира, огород, сено
кос.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 11.

3 — 3

Томской конторе «Гастронома» требу
ются: продавцы, кассиры, уборщицы и 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 2, контора «Гастронома».

3 — 3

Базе заготуправления Томского обл
потребсоюза требуется старший бухгал
тер на самостояте.льный баланс.

Справляться по адресу: г. Томск, 
v ’linia Дальне-Ключевская, 64. телефон 
2 2 -2 5 .  . 2 - 2
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